
Sabato 23 e domenica 24 luglio il
Lungomare dei Navigatori
Etruschi a Campo di Mare ospite-
rà il Jova Beach Party 2, unica
tappa in tutto il Lazio del tour
estivo di Lorenzo Jovanotti che
dopo il concerto del 2019 torna
sulla spiaggia degli Etruschi con
due date straordinarie. Nei giorni
che precedono il doppio concerto
e in quelli successivi, il Comune
di Cerveteri insieme all’Ass.
Febbre a 90°, proprio sul
Lungomare dei Navigatori
Etruschi ha organizzato
“Aspettando il BOOM”, un maxi
villaggio che tra intrattenimento,
aree food e un luna park fatto di
giochi e giostre scandirà le ore e i
giorni che separano la città dal
ritorno del più grande evento del-
l’estate. L’appuntamento con
“Aspettando il Boom” è da vener-
dì 15 a domenica 31 luglio, tutti i
giorni, dalle ore 18:00 fino a tarda
sera. “Il doppio concerto di
Jovanotti è un evento unico nel
Lazio, che porterà nuovamente la
nostra città alla ribalta sui grandi
media nazionali facendo giungere
sulle nostre spiagge, in appena
due giorni, oltre 50mila persone -
ha dichiarato il Sindaco Elena
Gubetti - così come avvenuto nel
2019 e come ripetuto lo scorso
anno, quando siamo stati uno dei
pochi comuni in Italia ad organiz-
zare un cartellone di grandi even-
ti estivi, anche quest’anno, propo-
niamo un ricco programma di
eventi sul nostro Lungomare”.

La sala operativa del Comando di Roma ha inviato ieri mattina 4
squadre VVF con due autobotti VVF il Carro Autoprotettori, il DOS
un l’elicottero VVF ed alcuni moduli ed autobotti della Protezione
Civile, per un vasto incendio di vegetazione in Via Casal Monastero.
Gli uomini dei Vigili del Fuoco hanno lavorato a ridosso di alcuni
edifici limitrofi a delle abitazioni minacciate dalle fiamme. Il fumo
inoltre ha anche compromesso il traffico veicolare sul GRA. Sul posto
anche pattuglie della Polizia Locale di Roma Capitale. La Regione
Lazio negli ultimi giorni sta affrontando una serie di incendi. La
Protezione Civile fa sapere che rispetto allo scorso anno(15 giugno-3
luglio), ci sono stati già 1750 interventi contro i 400 del 2021; 300 ore
di volo degli elicotteri regionali contro 30 ore dell’anno scorso; tripli-
cati interventi e incendi. Nelle ultime 24 ore si sono registrati 100
incendi e 300 sono le squadre di Protezione Civile intervenute in tutta
la Regione laziale. Nella serie di incendi, Roma e le sue periferie sono
avvolte dalle fiamme negli ultimi giorni. “Dal 15 giugno a oggi Roma
è stata colpita da 173 Incendi”, ha dichiarato il sindaco di Roma
Roberto Gualtieri intervenendo nel corso della seduta dell’assemblea
capitolina. Il sindaco non esclude il dolo riguardo ad alcuni roghi: “La
natura dell’incendio del Parco del Pineto è ancora da accertare. Il fatto che
siano stati riscontrati inneschi multipli non ci consentono di escludere un
atto doloso, che necessiterebbe della massima severità da parte della autorità.
Siamo al lavoro per rafforzare e potenziare i piani antincendio”, ha aggiun-
to il primo cittadino della Capitale. L’emergenza incendi non è circo-
scritta solo nella Regione Lazio ma sta mettendo in ginocchio tanti
territori. La Coldiretti, infatti, ha lanciato un allarme: gli incendi in
Italia sono triplicati nell’ultimo anno rispetto alla media storica, con
oltre sedicimila ettari di boschi e terreni andati a fuoco dall’inizio del
2022, una superficie pari a ventiduemila campi da calcio. È quanto
emerge dalle elaborazioni Coldiretti su dati Effis in riferimento all’ul-
tima ondata di caldo con venti città con il bollino rosso e temperatu-
re oltre i 40 gradi. “Le alte temperature e l’assenza di precipitazioni con una
devastante siccità - sottolinea Coldiretti - hanno inaridito i terreni nelle aree
più esposte al divampare delle fiamme, con il moltiplicarsi di casi in tutta
Italia, dalla Puglia alla Campania fino a Roma. Il risultato è che i roghi
segnalati sono già il triplo rispetto alla media degli ultimi quindici anni. Una
dramma che l’Italia è costretta ad affrontare - evidenzia la Coldiretti - perché
se da una parte 6 incendi su 10 sono di origine dolosa, con i piromani in azio-
ne, dall’altra per effetto della chiusura delle aziende agricole, la maggioranza
dei boschi nazionali si trova senza sorveglianza per l’assenza di un agricol-
tore che possa gestirli in un Paese come l’Italia dove più di un terzo della
superficie, per un totale di 11,4 milioni di ettari, è coperta da boschi”.

L’allarme della Coldiretti: “I roghi in Italia sono
triplicati nell’ultimo anno rispetto alla media storica
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L’incontro “chiarificatore” è suonato più come un ultimatum 
Vertice tra Draghi e Conte,
futuro incerto per il Governo
Lo spettro di una crisi si è
aggirato per i palazzi romani
finché Giuseppe Conte non ha
dichiarato tregua. Il
Movimento 5 Stelle resta al
governo. Nessuna crisi. Che
non significa annullare gli
attriti, anzi, è semmai un
modo per rimetterli sul bina-
rio della politica, dopo i dera-
gliamenti tolleranti del cessate
il fuoco tra i partiti che vige da
più di un anno. In effetti, l’in-
contro chiarificatore con
Mario Draghi somiglia più a
un ultimatum. La permanen-
za in maggioranza, più che
una promessa, è un aut aut: o
si cambia o siamo fuori. Lo ha
detto il leader stellato, che al
premier non ha dato rassicu-
razioni: “nessuna cambiale in
bianco. La comunità a gran
voce mi chiede di portare il
M5S fuori. Il futuro della
nostra collaborazione è nelle
risposte che avremo”.
Risposte a domande che sono
state consegnate a Draghi in
un documento a nome di tutta
la comunità del Movimento 5
stelle, che, a detta di Conte, ha
“accumulato un forte disagio
politico”. Rispetto, infatti, è la
parola che rimbalza più spes-
so sul tavolo delle trattative.
“Abbiamo subito attacchi pre-
giudiziali, mancanze di rispet-
to, invettive intese a distrug-
gere la nostra stessa esisten-
za”, si legge nel documento,

condiviso sul sito dei Cinque
Stelle. “Abbiamo lavorato
sempre per un confronto sere-
no sui problemi. Non è stato
questo l’atteggiamento di
tutte le forze politiche di mag-
gioranza”. Serve quindi un
“segnale di forte discontinui-
tà”, ed è per questo che il lea-
der pentastellato ha chiesto al
premier di poter rimettere le
mani sul volante, e di guidare
l’esecutivo verso traiettorie
più in linea con le posizioni
del Movimento — di fatto,
dettandogli l’agenda. Il testo
presentato a Draghi si svilup-
pa in nove punti, che portano
all’attenzione reddito di citta-
dinanza, salario minimo,
decreto dignità, aiuti a fami-
glie e imprese, transizione
ecologica, Superbonus 110%,
cashback fiscale, intervento
riscossione, clausola legge di
delegazione. “Non permettia-
mo più che il reddito di citta-
dinanza sia messo quotidiana-
mente in discussione”, ha
detto Conte, difendendo a
spada tratta il provvedimento
simbolo del Movimento 5
Stelle. E ha aggiunto: “La crisi
in atto richiede un intervento
straordinario, ampio e organi-
co, a favore di famiglie e
imprese. 200 euro di bonus
non servono. Va tagliato il
Cuneo fiscale. Dobbiamo
intervenire per i lavoratori e
sul salario minimo”.

Necessario un piccolo appun-
to anche sul rifiuto di inviare
nuovi armi all’Ucraina per
scopi difensivi. L’ex premier
ha giustificato il disallinea-
mento con la posizione del
governo in nome di uno spic-
cato spirito di pacifismo, sco-
modando persino il Papa:
“Vogliamo rivendicare con
sempre maggiore forza le
nostre idee e le nostre convin-
zioni contro la guerra, per la
pace e il disarmo, espresse, da
ultimo, con infinito coraggio e
troppa solitudine da Papa
Francesco. Vogliamo più che
mai, e molto più di altri, esse-
re e contare in Europa e man-
tenere la nostra storica allean-
za dentro la Nato. Il punto è
come si sta in queste sedi: con
dignità e autonomia, consape-
voli di essere una delle prime
democrazie al mondo, oppure
si svolge il ruolo di terminali
passivi di decisioni assunte da
altri?”.  Si torna quindi al
motivo dello strappo finale tra
il Movimento e Luigi Di Maio.
Come si ritorna alla parola
rispetto. Secondo Conte,
Draghi avrebbe dovuto richia-
mare Di Maio quando si espri-
meva contro il Movimento.
“Ho rappresentato a Draghi”,
ha detto Conte, “lo sconcerto
della nostra comunità quan-
do, a fronte di un ministro
degli Esteri che più volte è
andato in tutti i tg a dichiarare

che, in un momento così deli-
cato, il M5S stava attentando
alla sicurezza nazionale, non
ha trovato occasione e tempo
per intervenire e richiamare il
suo ministro che, palesemen-
te, esercitava in modo stru-
mentale i suoi doveri di uffi-
cio, gettando evidente discre-
dito, immotivatamente, sul
M5S”. Spetterebbe ora al pre-
mier dare al Movimento “le
ragioni per restare”.  Da
Palazzo Chigi, clima più diste-
so. L’incontro con Giuseppe
Conte è stato definito “positi-
vo e collaborativo”. Per dir la
verità, molti dei temi sollevati
nel faccia a faccia si identifica-
no in una linea di continuità
con l’azione governativa.
Resta però lo scontro aperto
sul decreto Aiuti, che contiene
23 miliardi a sostegno di
imprese e famiglie, e sul quale
il governo porrà la questione
di fiducia. Una corsa contro il
tempo, visto che il testo deve
essere convertito in legge
entro il 16 luglio e manca
ancora il via libera del Senato.
Il voto finale sul decreto si
terrà lunedì alle 14. Tra le
parti più spinose, il
Superbonus, una delle misure
bandiera del Movimento. La
fiducia su questo punto
potrebbe ribadire la precarietà
della permanenza del M5S nel
governo.  Governo che è tirato
da entrambe le maniche. Da

Draghi “aspettiamo risposte
entro luglio”, ha detto Conte.
Un’altra scadenza imposta
all’esecutivo dai partiti della
maggioranza: l’altra, data
dalla Lega, è per settembre.
“Abbiamo deciso di appog-
giare il governo perché era
necessario non lasciare il
Paese nelle mani di Pd e 5
Stelle che lo stavano sfascian-
do”, aveva detto Matteo
Salvini in un’intervista al
Corriere della Sera. “Ora quei
dirigenti e militanti che crede-
vano in Draghi e in questo
governo col perseverare degli
errori di Speranza e
Lamorgese, di Bianchi e
Giovannini, mi chiedono di
rifletterci bene… Draghi deve
sapere che ci sono temi su cui
non siamo disposti a transige-
re”. E anche sul decreto Aiuti,
il centrodestra non è disposto
ad apportare modifiche solo
per soddisfare una richiesta
dei 5 Stelle.  La fine dell’estate
sarà dunque il momento deci-
sivo per capire se ci saranno
elezioni anticipate o se Draghi
riuscirà a portare i resti del
suo esecutivo fino alla natura-
le conclusione della legislatu-
ra, nel 2023. Il voto sul decreto
Aiuti ci darà un indizio.

Tajani (Forza Italia):
“Draghi non deve cedere
all’ultimatum di Conte”

“Il premier Mario Draghi non
deve cedere all’ultimatum di
Giuseppe Conte. Lo afferma
il coordinatore nazionale di
Forza Italia, Antonio Tajani
in una intervista al
Quotidiano nazionale. “Non
si può cedere. Se un leader
politico pone le bandiere del
proprio partito come un dik-
tat o un ultimatum ‘prendere
o lasciare’ allora finisce que-
sto governo” osserva ricor-
dando che “questo è un
governo di unità nazionale,
chiamato a salvare il Paese in
un momento di difficoltà e,
dunque, a affrontare le emer-
genze per le quali è nato e
quelle nuove. Se si mantiene
ferma questa impostazione,
nessuno può porre veti o ulti-
matum e il governo può
durare fino alla primavera”.
Se i grillini escono dalla mag-
gioranza “è molto difficile
che possa nascere un altro
governo. Se cade questo, è
finita la legislatura. Al massi-
mo si potrà avere un esecuti-
vo per l’ordinaria ammini-
strazione”
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Il ministro Orlando (PD):
“Rischio che la corda si spezzi”
“Ora c’è il rischio che la

“corda si spezzi” è “nell’ordi-
ne delle cose possibili”. L’ha
detto il ministro del Lavoro
Andrea Orlando, in un’inter-
vista pubblicata su La Stampa,
rispondendo a una domanda
sulla tenuta del governo e sulla possibilità che il
Movimento cinque stelle stia tirando la corda pre-

parandosi a elezioni. “Anche se nessuno avesse
intenzione di rompere, il rischio che la corda si
spezzi e nell’ordine delle cose possibili. La storia ce
lo dice: anche non volendo, ad un certo punto le
cose possono precipitare. E, quindi, oggettivamente
il rischio dell’incidente esiste, come potevamo pre-
vedere con l’approssimarsi delle elezioni” ha detto
Orlando. “Da questo punto di vista la gestione
politica diventa più complicata e va rafforzata”, ha
continuato il ministro, esponente della sinistra.
Orlando quindi ha invitato ad andare “a vedere le
carte” dei Cinque stelle. “Perché se si strappa il
quadro prima ancora che si scoprano le carte, il
rischio è quello di un corto-circuito. Per capirsi: se

non si riesce più a governare, non è un obbligo
andare sino e in fondo e si può anche votare. Ma
bisognerebbe farlo dopo aver preso atto dell’im-
possibilità di dare rispsoste sui problemi del Paese”.

L’ex pentastellato Di Battista: 
“M5S pavido ed auto-lesionista”
“E anche oggi il
Movimento 5 Stelle
esce dal governo
domani. Esprime a
Draghi il proprio disa-
gio, come se uno dei
peggiori Presidenti del

Consiglio della storia fosse un prete nel confes-
sionale. Chissà, magari il Movimento uscirà dal
governo dopo l’estate, quando i parlamentari
avranno maturato la pensione. Magari uscirà
dopo la finanziaria, momento d’oro per chi è alla
ricerca di denari da trasformare in markette elet-
torali. O forse non uscirà mai”. 
Lo scrive Alessandro Di Battista su Facebook.
Prosegue l’ex grillino: “Intanto anche i più irridu-
cibili sostenitori del Movimento, gli ultimi giappo-
nesi direi, si domandano come sia stato possibile
ridurre la più grande forza politica del Paese
nella succursale della pavidità e dell’autolesioni-
smo”.

in Breve
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Il 2022 si classifica nel primo semestre
in Italia come l’anno più caldo di sem-
pre con una temperatura addirittura
superiore di 0,76 gradi rispetto alla
media storica, ma si registrano anche
precipitazioni praticamente dimezza-
te lungo la Penisola con un calo del
45%. E’ quanto emerge dallo studio
presentato dal presidente della
Coldiretti Ettore Prandini
all’Assemblea Nazionale dell’Anbi
con la presentazione del piano invasi
contro la siccità elaborato congiunta-
mente dalle due organizzazioni.
L’anomalia climatica più evidente
quest’anno si è avuta a giugno che ha
fatto registrare una temperatura
media superiore di ben +2,88 gradi
rispetto alla media su valori vicini al
massimo registrato nel 2003, secondo
le elaborazioni Coldiretti su dati Isac
Cnr che effettua rilevazioni in Italia
dal 1800. Uno stravolgimento che pesa

sulle coltivazioni, con una siccità che
ha causato già danni per oltre tre
miliardi nelle campagne - rileva
Coldiretti - , ma anche sull’ambiente,
dagli incendi triplicati allo scioglimen-
to dei ghiacciai, di cui la tragedia della
Marmolada è il più drammatico esem-
pio. Il caldo impatta anche sulle rese
agricole con cali medi del 30% nel
2022 per il mais e per il grano, minac-

ciando di condizionare la produzione
anche in futuro. Proprio la resa del
grano potrebbe addirittura diminuire
a livello mondiale del 7% per ogni
grado Celsius di riscaldamento globa-
le secondo uno studio della Wheat
Initiative, un gruppo di enti pubblici e
privati impegnati nella ricerca sui
cereali. La tendenza al surriscalda-
mento è dunque evidente in Italia
dove la classifica degli anni più caldi
negli ultimi due secoli si concentra
nell’ultimo decennio e comprende
nell’ordine – precisa la Coldiretti – il
2018, il 2015, il 2014, il 2019 e il 2020.  Il
cambiamento climatico è stato accom-
pagnato da una evidente tendenza
alla tropicalizzazione che - continua la
Coldiretti - si manifesta con una più
elevata frequenza di eventi violenti,
sfasamenti stagionali, precipitazioni
brevi ed intense ed il rapido passaggio
dal sole al maltempo, con sbalzi termi-

ci significativi. A cambiare significati-
vamente in Italia è la distribuzione
temporale e geografica delle precipita-
zioni tanto che la siccità che è diventa-
ta la calamità più rilevante per l’agri-
coltura italiana con danni per le quan-
tità e la qualità dei raccolti, secondo
l’analisi Coldiretti. L’Italia resta
comunque un paese piovoso con circa
300 miliardi di metri cubi d’acqua che
cadono annualmente, ma per le caren-
ze infrastrutturali - denuncia
Coldiretti - se ne trattengono solo
l’11%. Di fronte alla tropicalizzazione
del clima occorre organizzarsi per rac-
cogliere l’acqua nei periodi più piovo-
si per renderla disponibile nei
momenti di difficoltà. Per questo ser-
vono - continua Coldiretti - interventi
di manutenzione, risparmio, recupero
e riciclaggio delle acque con le opere
infrastrutturali, potenziando la rete di
invasi sui territori, creando bacini e

utilizzando anche le ex cave per racco-
gliere l’acqua piovana. “Gli agricoltori
sono già impegnati a fare la propria
parte per promuovere l’uso razionale
dell’acqua, lo sviluppo di sistemi di
irrigazione a basso impatto e l’innova-
zione con colture meno idro-esigenti,
ma non deve essere dimenticato che
l’acqua è essenziale per mantenere in
vita sistemi agricoli senza i quali è a
rischio la sopravvivenza del territorio,
la produzione di cibo e la competitivi-
tà dell’intero settore alimentare” affer-
ma il presidente della Coldiretti Ettore
Prandini nel sottolineare la strategicità
in questo momento storico del proget-
to invasi elaborato da Anbi e
Coldiretti. L’agricoltura - conclude
Prandini - è infatti l’attività economica
che più di tutte le altre vive quotidia-
namente le conseguenze dei cambia-
menti climatici ma è anche il settore
più impegnato per contrastarli.

Nel 2022 precipitazioni praticamente dimezzate lungo la Penisola con un calo del 45%

Siccità, drammatico il Rapporto Coldiretti
L’anomalia climatica più evidente quest’anno si è verificata a giugno facendo 
registrare una temperatura superiore di ben 2,88 gradi rispetto alla media

L’Italia, al Consiglio europeo su ener-
gia e ambiente, ha ottenuto importanti
risultati per il raggiungimento degli
obiettivi di neutralità climatica entro il
2050, assicurando la sostenibilità socia-
le e salvaguardando l’economia senza
lasciare nessuno indietro. Il 27 giugno
durante il Consiglio energia è stato
concordato l’orientamento generale
sul testo di due direttive cruciali per il
Fit for 55: “Fonti Rinnovabili” ed
“Efficienza Energetica”. I ministri
hanno raggiunto un accordo che impe-
gnerà i Paesi dell’Unione a produrre
almeno il 40% di energia da fonti rin-
novabili entro il 2030 e di realizzare
interventi di efficientamento, che per-
mettano di ridurre il consumo di ener-
gia del 9% rispetto ai livelli previsti nel
2030. Per quanto riguarda l’uso di rin-
novabili nei trasporti è stato inoltre
ripristinato il sistema dei moltiplicato-
ri che vige oggi nella Direttiva attuale
(RED2) – dando pari dignità alle diver-

se fonti rinnovabili. Possiamo pertanto
continuare il nostro programma di
sostegno dei biocarburanti avanzati,
settore in cui l’Italia è all’avanguardia,
senza modifiche all’impianto normati-
vo. Il 28 giugno durante il Consiglio
ambiente è stata operata una revisione
della direttiva che istituisce un sistema
per lo scambio di quote di emissioni
dei gas a effetto serra (ETS), con esten-
sione agli edifici, all’ aviazione, al tra-
sporto marittimo. L’Italia ha assunto
un ruolo di guida a livello di decarbo-
nizzazione che vede i propri obiettivi
per quanto riguardano i settori non
coperti da sistema ETS, detti di effort
sharing (ESR) aumentare dal 33 al 43,7
% entro il 2030. L’Italia ha fortemente

difeso l’esigenza di aiutare i paesi e le
fasce sociali più vulnerabili con la
nascita di un Fondo sociale per il
clima, del valore di 59 miliardi di euro,
in grado di sostenere i soggetti più
esposti agli aumenti dei costi indotti
da queste misure. Sono stati inoltre
concordati incentivi per le compagnie
aeree che usano combustibili sostenibi-
li ed esenzioni mirate per i collega-
menti che assicurano la connettività
delle piccole isole e l’adempimento
degli obblighi di servizio pubblico
nella navigazione. Inoltre, è stato pre-
visto un periodo adeguato di adatta-
mento per i produttori di prodotti fon-
damentali per la nostra economia
(acciaio, siderurgia, fertilizzanti,

cemento e alluminio), che li aiuti a
restare competitivi nelle loro esporta-
zioni e a innovarsi con tecnologie
verdi. Con riferimento al settore auto-
motive, sono stati raggiunti importanti
risultati per assicurare una transizione
verso una mobilità a zero emissioni
sostenibile sia dal punto di vista tecni-
co che socio-economico. Il phase-out
per i motori a combustione interna è
confermato per il 2035. In tale ambito
l’Italia ha ottenuto un percorso di tran-
sizione senza strappi in particolare per
garantire l’eccellenza italiana delle pic-
cole produzioni di automobili e furgo-
ni; è stata inoltre raggiunta un’apertu-
ra importante per l’utilizzo di carbu-
ranti sintetici a impatto ambientale

zero (o comunque molto basso) che
consentono la riduzione sostanziale
della Co2 anche utilizzando motori
tradizionali. Tale soluzione ripristina il
principio della neutralità tecnologica
del pacchetto normativo – garantendo
che tutte le tecnologie possano contri-
buire al processo di decarbonizzazione
- a tutela dei paesi e le fasce più deboli
che potrebbero non essere in grado di
completare la transizione alla mobilità
elettrica entro la data prevista, garan-
tendo comunque la decarbonizzazio-
ne. «Questi due giorni di lavori in
Lussemburgo hanno dimostrato anco-
ra una volta che stiamo mettendo in
atto molte iniziative e stiamo facendo
qualcosa di unico al mondo» spiega il
ministro della Transizione ecologica
Roberto Cingolani. «Le scelte che sono
state prese vanno nell’auspicata dire-
zione di una transizione ecologica
rapida ma che non lascia nessuno
indietro».

Energia e Ambiente, il punto del MiTE
sui risultati ottenuti dall’Italia in sede Ue

“È stata fissata per il 21 luglio la convocazione
del pre-tavolo del ‘CIS Acqua’, un grande
Contratto Istituzionale di Sviluppo che inter-
verrà con investimenti significativi e mirati
sull’intero ciclo dell’acqua: lo sfruttamento
sostenibile delle fonti, la depurazione delle
acque reflue, la gestione integrata delle risorse
idriche superficiali e sotterranee per usi civili e
agricoli”. A darne notizia è il ministro per il
Sud e la Coesione territoriale Mara Carfagna,
in un messaggio inviato all’assemblea
dell’ANBI, l’associazione che rappresenta i
Consorzi di bonifica, riunita a Roma. Il CIS
Acqua raccoglierà e finanzierà proposte di
interventi immediatamente realizzabili, per
dare impulso agli investimenti pubblici nel set-
tore idrico. “Al pre-tavolo - scrive il ministro -
saranno presenti i rappresentanti di tutte le
Regioni, i gestori dei servizi idrici e i Ministeri
competenti (Economia, Infrastrutture e
Mobilità sostenibili, Transizione ecologica,

Politiche agricole) e ovviamente
l’Associazione dei Consorzi di bonifica”.
“L’emergenza siccità - conclude Carfagna - ci
impone di accelerare ogni azione sulla qualità
e disponibilità delle risorse idriche per un
motivo pratico e per un motivo ‘storico’. Il
motivo pratico è che abbiamo conquistato,
finalmente, le risorse per agire. Il motivo ‘sto-
rico’ è che viviamo tempi che rimettono in
discussione diritti che consideravamo acquisi-
ti: la crisi climatica sta rendendo il bene più
essenziale per la vita, l’acqua, tanto scarso
quanto conteso ed è tempo di occuparsene con
rapidità ed efficacia”.

Contratto di Sviluppo sull’intero
ciclo dell’acqua, tavolo dal 21 luglio

Grazie al ricorso alla cassa integrazione e ai soste-
gni decisi dal Governo durante la crisi indotta
dalla pandemia, che hanno consentito il rapido
ritorno in servizio del personale nel settore aereo e
aeroportuale, il sistema del trasporto aereo italiano
ha retto alla ripresa del traffico negli ultimi mesi.
Le attuali criticità e disagi per i viaggiatori sono
causati soprattutto dalle ripercussioni sul sistema
italiano dei disservizi e ritardi dei vettori prove-
nienti da altri scali europei, come confermato
anche dai dati di Eurocontrol. È quanto emerso
durante il tavolo di confronto sull’attuale situazio-
ne del trasporto aereo, che ha riunito le associazio-
ni datoriali (Assaeroporti, Aeroporti 2030,
Assaereo, Aicalf, Assohandler, Ibar, Fairo), Enac ed
Enav, per discutere e confrontarsi sulle cause dei
disagi nel nostro Paese e individuare possibili solu-
zioni. “Gli ammortizzatori sociali e i sostegni deci-
si dal Governo durante il biennio 2020-2021 hanno
garantito l’attuale forte ripresa del traffico aereo
italiano limitando i disagi”, dichiara il Ministro

delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili,
Enrico Giovannini. “Così non è avvenuto in altri
Paesi europei che oggi si trovano ad affrontare una
drammatica carenza di personale che incide sulla
gestione del traffico. Continueremo a monitorare la
situazione negli scali italiani per definire eventuali
interventi come emergeranno dal tavolo”. Durante
l’incontro è stata ribadita la necessità di ottimizza-
re gli sforzi e garantire il massimo impegno affin-
ché il traffico aereo si svolga nelle condizioni più
adeguate. Sulla base di quanto emerso dal tavolo,
l’Enac valuterà l’emanazione di ulteriori racco-
mandazioni per i gestori aeroportuali e per gli
utenti, volte a limitare i disagi. Tra l’altro, sollecite-
rà i gestori aeroportuali a garantire presidi di risto-
ro e il coordinamento dei servizi di trasporto in
caso di ritardi che vanno oltre l’orario di apertura
degli aeroporti. In ogni caso, gli utenti sono invita-
ti a imbarcarsi, per quanto possibile, solo con il
bagaglio a mano per evitare lunghe attese per il
recupero degli stessi. 

Trasporto aereo: il sistema italiano ha retto
alla ripresa del traffico negli ultimi mesi



Le polemiche seguite allo
scandalo Pincher, che avevano
portato a decine di dimissioni
dal governo, il premier Boris
Johnson ha deciso di farsi da
parte, rassegnando le dimis-
sioni da leder dei conservato-
ri, senza però lasciare la guida
del Governo, anche se provvi-
soria ed a tempo. La svolta
nella mattinata di giovedì,
dopo l’ennesima fuga dal suo
esecutivo di altri big. Ora i
Conservatori dovranno sce-
gliere un nuovo leader, che
sarà anche il nuovo Premier.

Dunque elezioni interne entro
l’estate, con l’idea che il vinci-
tore o la vincitrice possa esse-
re annunciata nelle prossime
settimane e - automaticamente
- subentrare poi a Johnson
anche alla guida del governo
britannico “in autunno”. Fino
a quella data Johnson resterà
al suo posto, garantendo con-
tinuità all’azione di Governo.
Nelle ultime ore erano prose-
guite le dimissioni di massa
dal suo Governo e Johnson era
sempre più solo a Downing
Street. 54 i rappresentanti di

gabinetto a lasciare, come cal-
colato da Pippa Crerar del
Daily Mirror, dopo che anche
il ministro della Scienza,
George Freeman, ha annun-
ciato alla Bbc la sua decisione
di lasciare il governo. “Il trop-
po è troppo”, ha scritto al pre-
mier nella sua lettera di dimis-
sioni. L’ultimo, in ordine di
tempo, è il ministro della
Giustizia James Cartlidgem
che ha deciso di lasciare il suo
incarico affermando che ora
“non è nemmeno lontanamen-
te possibile” che il primo

ministro “cambi e rientri”. ‘‘In
qualità di ministro dei
Tribunali, mi sono sentito in
dovere di rimanere in carica a
causa della situazione molto
impegnativa nella Corte della
Corona. Ma è chiaramente
impossibile continuare’’, ha
scritto su Twitter condividen-
do la lettera di dimissioni
indirizzata a Johnson. Ma
anche nella mattinata di gio-
vedì altre dimissioni di primo
piano con l’addio a Johnson
anche del responsabile del
dicastero per l’Irlanda del
Nord, Brandon Lewis, della
Segretaria dello Scacchiere al
Tesoro, Helen Whately
(responsabile per la crescita e
la produttività). Ma il premier
prima del cedimento di questa
mattina aveva continuato a
respingere in modo deciso
l’ipotesi delle sue dimissioni.
Una parte leale del suo gover-
no, lo aveva poi sollecitato a
rassegnare le dimissioni e
disinnescare quella che poteva
diventare una seria grana isti-
tuzionale. Emblematica la
presa di posizione del mini-
stro dimissionari della Salute,
Sajid Javid: “Per una democra-
zia parlamentare come quella
britannica, l’attitudine di
Johnson suggeriva connota-
zioni presidenziali più vicine
al sistema statunitense. Javid,
aveva azzardato un paragone

tra Johnson e Donald Trump
per il suo rifiuto di prendere
atto della situazione. “Le isti-
tuzioni e l’integrità sono
entrambi pilastri centrali che
sostengono la nostra grande
democrazia” - ha detto Javid
durante il suo durissimo
discorso alla Camera, “a pre-
scindere da quali siano le
vostre idee politiche in que-
st’aula, io sono convinto che
siamo tutti motivati dall’inte-
resse nazionale e che il pubbli-
co si aspetta che tutti noi met-
tiamo onestà e integrità in ciò
che facciamo. Questa non è
una questione astratta, ha con-
cluso l’ex ministro, “abbiamo
visto cosa succede alle grandi
democrazie quando si esaspe-
rano le divisioni e non si crea-
no ponti di dialogo. Non pos-
siamo permettere che questo
accada qui: dobbiamo unire il
Paese come una sola nazione”

Il Governatore del Luhansk,
Serhiy Haidai: 
“Uomini ucraini costretti 
ad arruolarsi per combattere
contro il loro Paese”

Guerra in Ucraina - Il maggior numero di vittime è stato registrato 
nelle regioni di Donetsk, Kharkiv, Kiev, Chernihiv, Lugansk
Continua la strage di bimbi e civili
Missili russi anche contro i granai

Gran Bretagna, Johnson si dimette dopo 
essere stato assediato a Downing Street

Missili da crociera russi
hanno colpito e distrut-
to nella notte hangar
agricoli con tonnellate
di grano nella regione
di Odessa. Lo riferisce
il Comando Operativo
Sud dell’Esercito ucrai-
no, riportato da
Ukrinform. Aerei della
Federazione hanno
attaccato l’isola dei
Serpenti, liberata dalle
forze ucraine nei giorni
scorsi: “L’isola è stata
centrata da due missili
lanciati dall’aria. Il
molo è stato danneggiato in modo signifi-
cativo”, afferma Kiev.
Contemporaneamente ci sono stati altri
pesanti bombardamenti lungo la linea del
fronte di Donetsk, ma la Russia ha fatto
pochi progressi”: cosi’ l’intelligence bri-
tannica nel suo bollettino quotidiano sulla
guerra in Ucraina. “Le unità russe coin-
volte nelle conquiste della scorsa settima-
na - si legge ancora - si stanno probabil-
mente riorganizzando”. Intanto continua
la strage di bambini e di civili. Sono 347 i
bambini uccisi e 646 feriti in Ucraina dal-

l’inizio dell’invasione russa, secondo gli
ultimi dati, non definitivi, forniti dalla
Procura generale di Kiev. Lo riporta
Ukrinform. Il maggior numero di vittime
è stato registrato nelle regioni di Donetsk,
Kharkiv, Kiev, Chernihiv, Lugansk.
Quanto all’accanimento sui civili va detto
che ormai sono oltre 21.000 crimini di
guerra presumibilmente commessi dalle
forze russe sono oggetto di indagine da
parte delle autorità ucraine. Lo riferisce il
procuratore generale dell’Ucraina, Irina
Venediktova. L’ufficio di Venediktova

riceve ogni giorno
segnalazioni di 200-
300 crimini di questo
tipo, rende noto
Nexta Tv. 

Zelensky:
“Armi degli alleati

occidentali 
hanno iniziato 
a lavorare a piena
capacità”
Le armi pesanti invia-
te all’Ucraina dai suoi
alleati occidentali
hanno finalmente ini-
ziato a lavorare a

“piena capacità” sulla linea del fronte. Lo
ha dichiarato il presidente ucraino,
Volodymyr Zelensky, nel suo messaggio
video notturno. Zelensky ha spiegato che
i nuovi armamenti hanno consentito di
prendere di mira i magazzini russi e altre
aree “importanti per la logistica”. I con-
trattacchi ucraini hanno “drasticamente
ridotto il potenziale offensivo della
Russia” e “le truppe ucraine stanno già
avanzando in diverse direzioni tattiche,
come nelle regioni di Kherson e
Zaporizhzhia”. 

“Continuo a supportare i nostri
combattenti e aiuto i profughi
del Luhansk che sono più di 300
mila”. Lo afferma in una intervi-
sta a La Stampa, Serhiy Haidai,
governatore della regione ucrai-
na fino alla sua caduta in mano
ai russi dopo quattro mesi di
bombardamenti e combattimen-
ti strada per strada, che ora si
trova in un luogo segreto.
“Impossibile” dire “con certez-
za” quanti morti ci sono stati

nella sua regione dall’inizio
della guerra. “Sappiamo che i
morti civili sono migliaia, ma
non c’è una conta ufficiale.
Alcuni sono ancora sotto le
macerie dei palazzi. Altri sono
stati seppelliti nei giardini senza
che ci sia stata una comunicazio-
ne ufficiale. Ci vorranno anni
per saperlo”. Il numero di vitti-
me tra i soldati invece “è un
segreto che non posso rivelare”. 
“Per i russi noi governatori
siamo un obiettivo”, ha quindi
affermato denunciando che ora
“solo le donne e i bambini” pos-
sono muoversi verso l’Ucraina
libera. “Gli uomini vengono
costretti ad arruolarsi per com-
battere contro l’Ucraina”. “I
russi usano un metodo ancora
più subdolo della coscrizione
obbligatoria. Affiggono annunci
di lavoro con paghe doppie o tri-
ple rispetto alla media. Quando
gli uomini si presentano vengo-
no arruolati con la forza. La
spiegazione è semplice: dal 2014
moltissimi uomini hanno lascia-
to le terre dei separatisti e non
hanno soldati a sufficienza per
poter supportare le truppe
russe”. Alla denuncia del
Governatore di Luhannsk,
segue l’appello del suo collega
del Donetsk, che lancia un
nuovo avvertimento ed una
richiesta pressante alla popola-
zione:. “La Russia ha reso l’inte-
ra regione di Donetsk in una
zona pericolosa anche per i civi-
li. Chiedo a tutti di lasciarla.
Sfollare salva la vita”, ha dichia-
rato. Il sindaco di Slovyansk, la
città considerata il prossimo
obiettivo di Mosca, Vadym
Lyakh ha predisposto autobus e
treni, con destinazione l’Ucraina
Occidentale, per i civili in fuga.
Nel frattempo, i militari ucraini
hanno costruito un muro difen-
sivo lungo il fronte, a ridosso dei
tre centri abitati di Siversk,
Soledar e Bakhmut, dopo la
caduta di Severodonetsk e
Lysychansk, nella regione di
Sloviansk, con l’obiettivo di fer-
mare l’avanzata dei russi verso
la zona industriale di
Kramatorsk, quartier generale
delle forze ucraine nel Donbass. 
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Salgono a 9 le vittime accertate
del disastro sulla Marmolada
del 3 luglio scorso. Due in più
di quelli recuperati nelle ultime
ore, di cui 4 riconosciute dai
familiari (la trentina Liliana
Bertoldi ed i veneti Flippo Bari,
Tommaso Carollo e Paolo
Dani), mentre 5 non sono anco-
ra stati identificati. I feriti sono
sette: 4 ricoverati a Trento, tre
negli ospedali veneti. Con il
ritrovamento dei resti delle due
vittime - probabilmente una
delle due coppie venete che
risultavano disperse - scendono
a tre le persone ancora sotto la
frana di ghiaccio e pietre, tutte
e tre venete, una coppia ed un
giovane. Delle tre vittime non
ancora identificate, due, in fase
di riconoscimento, dovrebbero
essere della Repubblica Ceca,
mentre rimane un corpo senza
nome. Intanto sul posto le ricer-
che e i monitoraggi vanno
avanti. Sono operativi e per ora
non hanno registrato movi-
menti della parte di ghiacciaio
rimasta in quota, i tre radar
installati al Rifugio Marmolada
dal Dipartimento Protezione
civile, foreste e fauna della
Provincia autonoma di Trento,
con la supervisione del geologo
Nicola Casagli: permetteranno
di capire cosa sta succedendo e
di fornire una maggiore sicu-
rezza agli operatori che stanno
portando avanti le operazioni
di recupero. Gli strumenti posi-
zionati sono tre radar - nello
specifico un radar doppler e
due radar interferometri - che
danno la possibilità di misurare
a distanza, in condizioni di
assoluta sicurezza e con un’alta
precisione, tutti i movimenti
della parte alta del ghiacciaio e
delle rocce circostanti. “I due
radar interferometri - spiega il
geologo Casagli - sono operati-
vi già da ieri sera, hanno rileva-
to dati tutta la notte e non
hanno registrato movimenti. Il
radar doppler è operativo inve-
ce da questa mattina e ha la
capacità, a differenza del radar
interferometro, di vedere i
movimenti rapidi e improvvisi
che non hanno precursori. Per
questo motivo abbiamo deciso
di installare entrambe le tecno-
logie”. Secondo la glaciologa
austriaca Andrea Fischer, inter-
vistata dal quotidiano
Dolomiten, le vittime della tra-
gedia probabilmente potranno
essere recuperate solo verso
fine estate, quando le masse di
ghiaccio finite a valle si saranno
sciolte. Per quanto riguarda la
Marmolada, l’esperta prevede
ulteriori crolli nelle prossime
settimane: “Vent’anni di scio-
glimento estremo dei ghiacciai
li hanno resi vulnerabili”. Poi
spiega che sono tre i fattori che
hanno causato il crollo sulla
Marmolada: la poca neve cadu-

ta d’inverno, le temperature
elevate già in primavera e infi-
ne il caldo degli ultimi giorni
“con il sole che batte sul ghiac-
ciaio dalle 5 alle 20”. Quello
sulla Marmolada comunque è
“un piccolo crollo che sarebbe
rimasto senza conseguenze se
si fosse staccato in un altro
momento”, afferma l’esperta,
ribadendo che comunque non
era prevedibile. 

Ordinanza 
del Sindaco di Canazei: 

“Chiusa l’area intorno 
alla Marmolada, chi viola
i divieti  sarà denunciato”
Il sindaco di Canazei ha firmato
una nuova ordinanza con la
quale viene circoscritta l’area di
chiusura del massiccio della
Marmolada. Il divieto di accesso
è limitato al versante nord con
la forcella Marmolada (da
Villetta Maria sentiero E618-
E619, prossimità Rifugio
Dolomia sentiero E618-Altavia
n. 2-E606, piazzale Cima Undici
sentiero E618-Altavia n. 2-E606,

val Contrin 602-602A). Viene
puntualizzato inoltre che il
divieto di percorrenza lungo i
sentieri elencati interessa anche
gli alpinisti che risalgono la
parete sud-ovest della
Marmolada. I trasgressori - pre-
cisa una nota - saranno denun-
ciati, ai sensi dell’articolo 650
del Codice penale. L’accesso
all’area è consentito solo agli
operatori autorizzati che stanno
conducendo le ricerche in quota
(oltre che ai rifugisti di Punta
Penia e Capanna Ghiacciaio).

Restano tre i dispersi. Il recupero degli ultimi corpi è una missione pericolosa

Disastro della Marmolada, 9 le vittime
Gli esperti hanno previsto ulteriori crolli nelle prossime settimane

I militari del Comando provinciale della Guardia di Finanza di
Monza hanno denunciato un imprenditore che, senza averne
diritto, ha percepito contributi a fondo perduto per 147 mila
euro previsti dal Decreto Rilancio ed erogati dall’Agenzia delle
Entrate per aiutare le aziende con calo di fatturato durante
l’emergenza covid. I militari del Nucleo di Polizia Economico-
Finanziaria di Monza, su delega della Procura, hanno controlla-
to una società di Giussano nel settore dell’installazione di
impianti elettrici risultata indebita beneficiaria di un contributo
di 147.000 euro, ricevuto dopo aver falsato le dichiarazioni rela-
tive al fatturato. Il contributo è stato interamente dirottato dal
conto corrente aziendale con bonifici e prelievi di denaro con-
tante all’imprenditore e suoi familiari che sono stati quindi
denunciati per riciclaggio e ricettazione. Gli approfondimenti
hanno consentito anche di intercettare due tentativi di indebita
percezione per ulteriori 375.000 euro, chiesti dall’imprenditore
per altre due società al lui riconducibili: anche in questo caso i
valori di fatturato erano falsati Il gip, accogliendo la proposta
avanzata dalla Procura di Monza, ha disposto il sequestro pre-
ventivo finalizzato alla confisca di 210.000 euro corrispondente
ai fondi ricevuti e al profitto del reato di ricettazione. 

“Un impulso di aria più fresca
nord atlantica raggiungerà il
Mediterraneo centrale e anche
l’Italia, portando un po’ di movi-
mento atmosferico dopo un
lungo periodo dominato dall’an-
ticiclone africano”. E’ la previsio-
ne del meteorologo di
3bmeteo.com Edoardo Ferrara
che spiega: “Quest’ultimo infatti
sarà costretto ad una tempora-
nea ritirata, complici venti più
freschi in discesa da Nord lungo
il bordo destro di un potente
anticiclone delle Azzorre in
rimonta sull’Europa occidentale.
Le conseguenze principali saran-
no due: lo stop al caldo africano
o quantomeno una sua rimodu-
lazione, più apprezzabile lungo
il versante adriatico e al Sud
dove si perderanno anche 8-10
gradi rispetto a questi giorni”. La
seconda conseguenza sarà “l’in-
nesco di rovesci e temporali che
questa volta potranno risultare
più diffusi anche al Centrosud e
in particolar modo sempre su
lato Adriatico e regioni meridio-
nali. Tutto questo si concretizze-
rà entro venerdì; il weekend sarà
in prevalenza stabile e con caldo
più accettabile salvo poche ecce-
zioni”. I contrasti tra la nuova
massa d’aria più fresca in arrivo
con quella molto calda e umida
accumulata in questi giorni,
“potranno innescare fenomeni
anche di forte intensità”, avverte
Ferrara, come nubifragi “con
violente quanto improvvise raf-
fiche di vento(anche superiori

agli 80-90 chilometri orari) e
puntuali grandinate anche di
grosse dimensioni. Questo in
particolare su Nordest, lato
Adriatico dalla Romagna alla
Puglia, Toscana interna, Umbria,
Lazio e infine al Sud peninsulare
e Sicilia specie tirrenica. I tempo-
rali, per loro natura localizzati,
distribuiranno altresì le precipi-
tazioni in modo estremamente
disomogeneo, con picchi pluvio-
metrici locali anche di oltre 40-50
millimetri in poche ore e accu-
muli invece scarsi o nulli anche
in aree appena limitrofe. “Le
temperature caleranno in modo
più consistente venerdì soprat-
tutto tra Romagna, Marche,
Abruzzo, Molise, Puglia e poi in
generale su gran parte del Sud”,
prosegue Ferrara, “con massime
che venerdì sul lato adriatico
potranno non superare i 26-27
gradi, in generale i 28-29 gradi al
Sud eccetto che su bassa Sicilia.
Qualche grado in meno anche
altrove, ma continuerà a fare
caldo sul medio versante tirreni-
co e al Nord, specie Nordovest,
dove complici anche i venti di
caduta alpini e appenninici si
potranno raggiungere o supera-
re punte di 31-32°C (si tratterà
però di un caldo in genere secco
e quindi più sopportabile, ma
con conseguenze ancor più
negative sul fronte della siccità e
ulteriore inaridimento del terri-
torio)”. Il tutto verrà accompa-
gnato da un temporaneo quanto
incisivo rinforzo dei venti di

Maestrale, Tramontana e
Grecale, che soprattutto tra
venerdì e sabato soffieranno con
raffiche talora superiori ai 50-60
chilometri orari in particolare su
Adriatico, medio-basso Tirreno,
Ionio e bacini tra Sardegna e
Sicilia. Conseguentemente il
mare si farà mosso o molto
mosso. “Il succitato anticiclone
delle Azzorre, di per sé già ano-
malo per vastità e potenza,
potrebbe tuttavia ben presto fon-
dersi con quello africano e trasci-
narlo nuovamente sull’Italia nel
corso della prossima settimana.
La parentesi di caldo più soppor-
tabile potrebbe così essere effi-

mera con il rischio di ritrovarci
sotto la canicola africana entro
metà mese, senza contare l’ulte-
riore assenza di piogge significa-
tive per diversi giorni, al netto di
questo passaggio che tuttavia
non interesserà in modo equo
tutta l’Italia”, conclude Ferrara
di 3bmeteo.com. Più a breve ter-
mine: giovedì è atteso qualche
rovescio o temporale in più
lungo l’Appennino dal pomerig-
gio, in locale sconfinamento alle
aree limitrofe, oltre che in gene-
rale su Toscana, Molise, Puglia e
Basilicata. Tra pomeriggio e sera
rovesci e temporali sparsi anche
sul Nordest in estensione da

Alpi e Prealpi verso le pianure;
in tarda serata e nella notte su
venerdì fenomeni in ulteriore
sviluppo e diffusione al Centro;
possibilità di fenomeni intensi.
Venerdì rovesci e temporali
sparsi al Centro al mattino, spe-
cie su Appennino, versante
Adriatico e medio-basso Lazio,
in successivo trasferimento al
Sud e Sicilia tra pomeriggio e
sera. 3bmeteo raccomanda
“attenzione al rischio di locali
nubifragi, grandine anche di
grosse dimensioni e improvvisi
colpi di vento. Sole prevalente al
Nord e dal pomeriggio anche su
gran parte del Centro”.

Tregua dal caldo africano, in arrivo temporali e nubifragi

Imprenditore denunciato
dalla Guardia di Finanza
Aveva dichiarato falsi fatturati
per ottenere contributi a fondo perduto
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Erano andati a Sharm el Sheik, in
Egitto, per le ferie estive. Una vacan-
za finita nel peggiore dei modi, quel-
la di una coppia palermitana, che ha
visto morire in poche ore il figlio di
sei anni. Il bambino, Andrea
Mirabile, e il padre Antonio, 46 anni,
dipendente dell’Anas, venerdì scorso
si sono sentiti male. Nausea, astenia e
vomito. Sintomi più lievi per la
moglie Rosalia Manosperti, 35 anni,
incinta di quattro mesi. I due si sono
rivolti a una guardia medica che si
trova vicino al resort in cui alloggia-
vano, che ha diagnosticato a tutti e tre
un’intossicazione alimentare, ha pre-
scritto loro dei farmaci e ha sommini-
strato flebo idratanti ad Antonio e al
bambino che erano molto disidratati.
Ma i sintomi non sono passati: sabato
mattina padre e figlio erano in condi-
zioni gravi, hanno richiamato la guar-
dia medica e si sono sentiti risponde-
re di ripassare nel pomeriggio. «A
quel punto hanno deciso di correre
all’ospedale internazionale di Sharm
- racconta Roberto Manosperti,
cognato di Mirabile - Sono saliti su
due ambulanze, ma all’arrivo al noso-
comio Andrea è morto. Per un’ora
hanno tentato di rianimarlo, ma non
c’è stato nulla da fare». «Mio cognato
è grave ed è ricoverato in
Rianimazione con problemi cardiaci,
nefrologici e una saturazione bassissi-
ma», spiega. «Abbiamo contattato la
nostra assicurazione per cercare di
noleggiare un volo privato, che costa
almeno 35 mila euro, per farli rientra-
re in Italia, ma ci sarebbe da attende-
re quattro giorni. Inoltre, l’equipe
medica che dovrebbe salire a bordo
chiede i referti sanitari che dall’ospe-
dale non danno.
Ci hanno fornito solo una relazione

che il nostro medico palermitano
definisce lacunosa e contraddittoria».
«Abbiamo chiamato la Farnesina -
prosegue - che ci ha dato un grande
aiuto, ma ora chiediamo che ci faccia-
no rientrare, magari con un volo di
Stato, in modo da riportare mio nipo-

te a casa e poter curare al meglio mio
cognato». La magistratura egiziana
ha aperto un’inchiesta sul decesso del
piccolo Andrea e ha disposto l’autop-
sia sul corpo del bambino. «Ma ci
hanno detto che per avere gli esiti ser-
viranno mesi. Ci sembra di vivere in
un incubo», dice Manosperti. «Mia
sorella - conclude - è disperata. Siamo
riusciti, grazie al ministero degli
Esteri, a farla rimanere in ospedale
accanto al marito perché avevamo
paura a lasciarla sola». 
In estate triplicano in Italia i casi di
disturbi gastrointestinali causati da
alimenti contaminati da microrgani-
smi, le cosiddette infezioni, o da
sostanze tossiche prodotte dagli stes-
si microrganismi (intossicazioni). Lo
denuncia il Codacons, dopo la trage-
dia del bimbo palermitano di sei anni
morto a Sharm el Sheik a causa di una
probabile intossicazione alimentare.
E’ assai frequente nelle località di vil-
leggiatura anche italiane vedere cibi e
bevande in vendita al pubblico lascia-
ti ore e ore sotto al sole cocente – spie-
ga il Codacons – Ma se nella prepara-
zione o conservazione degli alimenti
si trascurano le norme igieniche e le
corrette procedure per il manteni-
mento degli alimenti e delle bevande,

i l

rischio di intossicazioni per i consu-
matori aumenta in modo esponenzia-
le. Un pericolo che costituisce anche
un vero e proprio reato, in quanto chi
mette in vendita cibi contaminati
incappa nell’art. 444 del codice pena-
le “Chiunque detiene per il commer-
cio, pone in commercio ovvero distri-
buisce per il consumo sostanze desti-
nate all’alimentazione … pericolose
alla salute pubblica, è punito con la
reclusione da sei mesi a tre anni). Per
tale motivo il Codacons chiede alle
forze dell’ordine di tutta Italia di
svolgere controlli a tappeto presso gli
esercizi commerciali, volti a garantire
il corretto mantenimento di cibi e
bevande e ridurre i rischi per i consu-
matori. L’associazione diffonde inol-
tre un decalogo con i consigli utili per
tutelarsi dai rischi alimentari estivi:
1) Ristoranti. A pranzo, specie nei
ristoranti che non conoscete, diffidate
dei carrelli con cibi freddi, conservati
a lungo a temperatura ambiente, spe-
cie se con gelatine, creme, maionese,
mascarpone, salse e uova.
2) Occhio all’aspetto! Controllate che
non ci sia brina all’esterno delle con-
fezioni surgelate, è indice di un catti-
vo mantenimento.
3) Buttate i cibi le cui confezioni pre-

sentano un rigonfiamento. Prestate
attenzione, in particolare, ai prodotti
freschi come latte, mascarpone,
creme…;
4) Bibite. Non acquistate bottiglie
d’acqua o bibite lasciate sotto i raggi
del sole. Ricordate, infine, che anche
le bibite hanno una scadenza: control-
latela! Molti chioschi estivi, per smal-
tire le rimanenze dello scorso anno,
vendono bibite già scadute.
5) Frutti di mare. Non acquistate
pesce e frutti di mare di dubbia pro-
venienza e prendete cozze e vongole
solo se contenute in confezioni sigil-
late e avvolte da una retina di plasti-
ca e con un’etichetta che indica peso e
scadenza dei frutti di mare. Ricordate
che i frutti di mare possono essere
conservati al massimo per 4 giorni,
alla temperatura di 6°C, quindi, in fri-
gorifero. Per il pesce ricordatevi di
analizzare sempre anche il colore,
l’odore e l’aspetto generale.
6) Congelatori. Nei bar e nei negozi
non acquistate prodotti se il congela-
tore è stracolmo di roba. Per una cor-
retta conservazione, infatti, i prodotti
non devono mai superare un certo
carico. Meglio, poi, i freezer con gli
sportelli chiusi (solitamente verticali).
7) Gelati in spiaggia. A differenza dei

cibi congelati, quelli surgelati hanno
dei cristalli di ghiaccio più piccoli,
microscopici. Se, quindi, notate che
l’alimento ha dei cristalli di ghiaccio
più grandi, della brina, questo può
essere un sintomo dell’interruzione
della catena del freddo. Insomma, se
il gelato perde la sua compattezza e
cremosità e diventa come la brina:
buttatelo!
8) Igiene. Non consentite al negozian-
te di toccare il prosciutto con le mani:
esistono le apposite palette. Stesso
discorso se chiedete un panino al bar
o se vi servono una bibita prendendo
il bicchiere dall’alto. Se poi il nego-
ziante serve i clienti ma sta anche alla
cassa, chiamate i vigili!
9) Ambulanti. Non acquistate nessun
prodotto deteriorabile da carrettini
ambulanti privi di celle frigorifere
adeguate alla conservazione degli ali-
menti.
10) Scadenze. Controllate sempre la
data di scadenza di tutti gli alimenti.
Un ultimo consiglio. Denunciate tutte
le situazioni anomale alle Forze del-
l’ordine della zona. Se nel villaggio
turistico o nell’albergo in cui siete
contraete una intossicazione alimen-
tare, rivolgetevi al Codacons per chie-
dere i danni.

Codacons: in estate triplicano i casi di intossicazioni, infezioni alimentari e disturbi intestinali

Bimbo di 6 anni muore a Sharm el Sheik
“Nelle località di villeggiatura cibi e bevande conservati in modo scorretto e lasciati per ore
sotto al sole. Ecco le regole d’oro per tutelare la propria salute e non rovinarsi le vacanze”

«Il “restart” è iniziato davvero» assicurano gli
analisti di Vamonos Vacanze, il tour operator
italiano specializzato in vacanze per single,
che quest’anno hatriplicato le vendite
(+326%): a fare da traino è il fattore «revenge
tourism», il turismo di “vendetta”, soprattut-
to tra i single che - durante la pandemia - sono
quelli che hanno patito maggiormente il “con-
finamento”. «È il desiderio vendetta/riscatto
da parte di coloro che, dopo il periodo di
grande austerità e restrizioni, sentono fortissi-
mo il desiderio ed il bisogno di viaggiare»
dicono gli esperti di Vamonos Vacanze, che
appunto punta prevalentemente alla fascia di
viaggiatori single, aumentando quest’anno
anche gli investimenti. Ma niente last-minute
per l’estate 2022, anche perché questa volta si

rischia di non trovare posto. «Se l’anno scorso
si vendevano viaggi entro i 30 giorni, que-
st’anno arriviamo fino a 84 giorni, arrivando
fino a settembre con un 20% già venduto» sot-
tolineano i responsabili di Vamonos-
Vacanze.it. «Le misure restrittive sono state
abrogate con largo anticipo e - complice l’abo-
lizione dell’obbligo delle mascherine, che fa
apparire il Covid un ricordo - la gente è più
confidente ed ha fiducia nel pianificare il pro-
prio divertimento» puntualizza il tour opera-
tor. Insomma, a trainare le prenotazioni è for-
tissima la componente emotiva. E, dopo
un’iniziale concentrazione della domanda
estiva sull’Italia, sononuovamente in auge le
destinazioni del Mediteranno più classiche.
«Il turismo per single è tornato a numeri da

alta stagione con una domanda che è decisa-
mente superiore a quella del 2019. Persiste la
grande domanda per i gioielli italiani (+38%
sul portale Vamonos-Vacanze.it), con
Sardegna, Sicilia e Puglia in testa; e salgono
esponenzialmente i viaggi nei confini del
Mediterraneo (+815% sul portale Vamonos-
Vacanze.it), con Isole Baleari ed Isole Greche

in testa» spiegano gli analisti di Vamonos. E
poi ancora - dopo la grande esplosione regi-
strata durante il Covid - continuano ad anda-
re forte le vacanze in barca a vela (+26%). Così
come si è rinnovato il fascino delle crociere
(+429%) e di alcune meteextra-Ue (+322%),
con il Mar Rosso in testa: Sharm El Sheikh è
infatti tra le mete più gettonate ed anche tra le
più economiche, senza rinunciare proprio a
nulla. Con Vamonos bastano appena 137 euro
al giorno per partire per Sharm El Sheikh,
quasi quanto una famiglia media spende in
un giorno per andare al mare sotto casa. I pac-
chetti partono da 1.099 euro per l’intero perio-
do (8 giorni), tutto incluso, con partenza dal
23 al 30 luglio, oppure dal 30 luglio al 6 ago-
sto o dal 27 agosto al 3 settembre 2022.

Vacanze last-minute? No, questa estate gli italiani si organizzano
per tempo, programmando i viaggi fino a tre mesi prima





Le urla di disperazione di
due genitori, la pattuglia dei
Carabinieri che transita e il
Carabiniere vede il bimbo
cianotico, non respira, intui-
sce e pratica immediatamen-
te la manovra di “Heimlich”
pediatrica, e il bimbo dopo
pochi secondi riprende cono-
scenza. Sono stati attimi
interminabili quelli vissuti
ieri sera da una coppia di
turisti svedesi, in piazza
Sant’Egidio a Trastevere. Il
piccolo di appena un anno
improvvisamente non respi-
ra più e i genitori in preda al
panico iniziano ad urlare
attirando così l’attenzione di
una pattuglia di Carabinieri
della Stazione Roma
Trastevere, che proprio in
quel momento stavano effet-
tuando dei controlli nel
quartiere. E’ stata la prontez-

za e la preparazione di uno
dei due militari che, avvici-
natosi alla coppia e vedendo
il piccolo a terra che non
respirava, verosimile per
l’occlusione delle vie respira-
torie, ha immediatamente
messo in atto la manovra di
“Heimlich” pediatrica, che
aveva appreso durante un
corso specifico di primo soc-
corso “BLSD”, promosso
dall’Arma dei Carabinieri
per i propri appartenenti, a
seguito della quale, dopo
pochi secondi il bambino ha
ripreso conoscenza ed è stato
affidato al personale medico
del 118 che lo ha trasportato
al pronto soccorso
dell’Ospedale Bambino Gesù
dove è stato dimesso poco
dopo. La coppia dopo aver
ringraziato i Carabinieri è
ripartita per la Svezia.

Personale di Pronto soccorso e
ospedaliero, liste di attesa, medici-
na generale e specialistica ambula-
toriale. Sono i temi su cui si sono
confrontati ieri il presidente
dell'Omceo di Roma e provincia,
Antonio Magi, e l'assessore alla
Salute e all'Integrazione socio-
sanitaria della Regione Lazio,
Alessio D'Amato, nel corso di un
incontro dedicato alla sanità regio-
nale a cui ha preso parte anche il
presidente dell'Ordine degli
Psicologi del Lazio, Federico
Conte. "Per quanto riguarda le esi-
genze di medici chirurghi e odon-
toiatri- spiega il presidente
dell'Omceo Roma all'agenzia
Dire- abbiamo sottolineato, prima
di tutto, la criticità operativa che

abbiamo sul personale e abbiamo
chiesto che si trovino soluzioni
relative al personale di Pronto soc-
corso, ai concorsi per i medici
ospedalieri - che andrebbero a
risolvere anche i problemi del pre-
cariato - all'aumento dell'offerta
specialistica ambulatoriale e anche
all'aumento delle ore e al raggiun-
gimento del massimale orario per
la specialistica territoriale, laddove
necessario. Per quanto riguarda i
liberi professionisti- aggiunge
Magi- abbiamo chiesto che sia
semplificato e sburocratizzato
l'iter di alcune norme che regolano
le autorizzazioni degli studi pro-
fessionali. Riguardo alla medicina
generale- inoltre- abbiamo eviden-
ziato la necessità di coprire le zone

carenti e per farlo abbiamo propo-
sto che, oltre a scorrere le gradua-
torie esistenti e la sostituzione dei
colleghi pensionati e di chi è pros-
simo alla fine dell'attività lavorati-
va, che siano impiegati anche i
medici del secondo anno della
scuola specifica in Medicina gene-
rale". "Ci siamo dati appuntamen-
ti mensili, nel prossimo futuro, per
aggiornarci costantemente sull'an-
damento delle azioni da mettere in
campo per risolvere queste critici-
tà- conclude il presidente dei
camici bianchi capitolini- con l'im-
pegno di provare a realizzarle
prima della fine della legislatura.
L'obiettivo finale, anche in questa
fase di transizione, è garantire una
qualità prestazionale ai cittadini".
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Santori (Lega): “Nomine
Campidoglio, Roma brucia
e puzza e Gualtieri continua
a imbarcare sodali”
L’ultima nomina è sull’ Ufficio
Clima, ufficio di scopo genera-
to ad hoc. "La moltiplicazione
delle nomine da parte dell'am-
ministrazione Gualtieri è uno
scandalo. Il Sindaco si circonda
di fidatissimi appartenenti al Pd
e alla sua larga area, con buona
pace dei romani e delle spese
pazze che queste scelte com-
portano. La Lega chiede chia-
rezza e trasparenza". Lo dichia-
ra in una nota il consigliere
capitolino della Lega Fabrizio
Santori. "Roma attraversa una
crisi senza precedenti, ma la
soluzione di Gualtieri consiste
nell'aumento degli uffici riempi-
ti di funzionari e dirigenti ester-
ni assunti ai sensi degli articoli
90 e 110 del Tuel, che pesano
sul bilancio capitolino. Ecco per
esempio un 'ufficio di scopo'
sul clima, mentre nel diparti-
mento Pari opportunità si inse-
dia stabilmente il settore dedi-
cato ai diritti Lgbt. Un esercito
di scrivanie e stipendi che, a
questo ritmo, in 5 anni potreb-
be arrivare a soddisfare 500
persone: amici degli amici, tutti
naturalmente in armi all'ombra
dello stesso vessillo e per i quali
si riesce a trovare anche il giu-
sto spazio fisico, nonostante i
dipendenti di Roma Capitale si
arrangino quotidianamente in
massima parte in spazi sovraf-
follati senza aria condizionata e
ai limiti delle norme igieniche e
di sicurezza", insiste Santori. "La
città langue coperta di immon-
dizia, ma forse il Sindaco si illu-
de di confondere le idee alla
gente perdendola in chiacchie-
re. Ai mille problemi che atta-
nagliano ogni giorno i cittadini
si aggiungono gli incendi quoti-
diani. I trasporti e il traffico
sono nel caos, i problemi di
esercenti e commercianti, stre-
mati dagli anni di pandemia,
restano inascoltati: Gualtieri
pensa talmente in grande che si
dimentica dei romani. Ma non
dei suoi fedelissimi che dovreb-
bero sedere a ricoprire incari-
chi in base a non si capisce
quali capacità e prerogative",
conclude il consigliere.

in BreveCarabiniere
salva la vita
a un bambino 

La Rete per la Conferenza sui
Rifiuti del Municipio X di Roma
(COPX) ha indetto per sabato 9
luglio prossimo, presso il Teatro
Stabile di Ostia Antica in via
Cardinale Cibo alle ore 17:30, la
seconda assemblea pubblica
aperta sul tema dei rifiuti all'indo-
mani dell'incendio di Malagrotta.
Insieme a esperti e tecnici,
all’evento si affronterà il tema
della costruzione dell’incenerito-
re a Roma, del biodigestore nel
Municipio X, del sovraccarico del
TMB di Acilia a seguito dell'in-
cendio di Malagrotta e di come si
stia procedendo in modo schizo-
frenico sul tema del ciclo dei rifiu-
ti nel territorio; in particolare
saranno analizzate possibili e
concrete alternative in linea ai cri-
teri dell'economia circolare, come
richiesto anche dall’Unione
Europea. L'intento dell'incontro è
quello di costituire un comitato
che elabori proposte serie, scienti-
fiche e operative alternative alla
narrazione dominante su tema
così delicato di salute pubblica e
che apra uno spazio di confronto,
in primis col Municipio X di
Roma e con AMA. All’unione
promossa il 4 giugno scorso da
Fridays for Future, ARCI, Stella
Polare Nord, CAOS, Ass. cultura-

le Pio La Torre, Salviamo le
Riserve Naturali e Salviamo la
Riserva di Procoio, Evoluzione
Civica, Spazio Berlinguer, 1792,

LabUr - Laboratorio di
Urbanistica hanno aderito anche
Associazione A Sud e Partito Gay
LGBT+ Gruppo Municipio X.

Rifiuti: sabato a Roma l’evento dedicato
alla gestione dei rifiuti dopo Malagrotta

Una storia senza fine la spirale di violenza che da tempo caratterizza le case di reclusione

A Velletri detenuto aggredisce gli agenti e tenta di aprire le altre celle per una fuga di massa
Lazio, emergenza carceri senza fine

Stava soffocando, il militare mette
in pratica la manovra di Heimlich 

Il confronto sui criteri di economia
circolare al teatro Stabile di Ostia Antica



Si è tenuta oggi all’Auditorium di
Roma la premiazione “Amico del
consumatore 2022”, riconosci-
mento che ogni anno il Codacons
assegna ad enti, aziende e sogget-
ti che si sono distinti per i diritti
dei più deboli e per la collettività.
Quest’anno il premio è andato a
111 imprese che, nell’ultimo anno,
hanno avviato in Italia attività per
migliorare l’ambiente e ridurre le
emissioni di CO2, e alle aziende
che hanno messo in campo inizia-
tive in favore del popolo ucraino
(l’elenco completo dei premiati è
pubblicato al link https://coda-
cons.it/premio-amico-del-consu-
matore-2022-2/ ) Sono intervenu-
te a ritirare il riconoscimento
“Amico del consumatore 2022” le
seguenti imprese:

PREMIO UCRAINA
- Università degli Studi Niccolò
Cusano, per aver offerto gli allog-
gi destinati agli studenti alle
donne e ai bambini ucraini in fuga
dalla guerra, e per aver stanziato
oltre 300 borse di studio per i cit-
tadini ucraini e 1 milione di euro
in beni di prima necessità da
inviare a Kiev.
- Questura di Pesaro-Urbino, per
aver creato due sportelli dedicati
esclusivamente alla popolazione
Ucraina in arrivo sul territorio e
aver facilitato l’inoltro delle
richieste per il rilascio del permes-
so di soggiorno temporaneo, snel-
lendo così la procedura burocrati-
ca ma soprattutto evitando code
“umane” a persone già psicologi-
camente provate dal conflitto.
- Coldiretti e Campagna Amica:
da sempre impegnata con l’inizia-
tiva della spesa sospesa rivolta
alle fasce di popolazione più biso-
gnose, Coldiretti, a seguito del-
l’esodo dei cittadini ucraini, ha
ampliato questo progetto lancian-
do in tutto il territorio l’iniziativa
“Spesa sospesa per l’Ucraina”,
con la possibilità di fare offerte

per l’acquisto di prodotti alimen-
tari nei mercati contadini di
Campagna Amica da inviare nelle
zone dove iniziano a scarseggiare
le scorte alimentari o ai profughi
giunti in Italia.
- RAI: per aver sostenuto la cam-
pagna di raccolta fondi straordi-
naria con numero solidale 45525
lanciata da Croce Rossa Italiana,
UNHCR e UNICEF aiutando a
rispondere con la massima tem-
pestività alla grave emergenza in
corso in Ucraina. Inoltre offre ai
bambini ucraini rifugiati in Italia
la possibilità di vedere cartoni
animati e programmi per ragazzi
in lingua ucraina.
- Airbnb, per essersi attivata subi-
to nell’accogliere i cittadini in
fuga dall'Ucraina, offrendo allog-
gi gratuiti ad oltre 100mila rifu-
giati, obiettivo perseguito coin-
volgendo anche gli host italiani
per i quali ha organizzato webi-

nar per lanciare la piattaforma di
aiuti.
- BPER: per “Uniti per l’Ucraina”,
iniziative di solidarietà e raccolta
fondi aperta a tutti i dipendenti e
agli amministratori del Gruppo, il
cui ricavato andrà a sostenere l’at-
tività di Croce Rossa Italiana.
- Reale Mutua: per il sostegno
offerto all’Ospedale Infantile
Regina Margherita, CasaOz,
Sermig, UGI, Adisco Sezione
Piemonte per rispondere ai biso-
gni delle famiglie colpite dalla
grave emergenza umanitaria in
Ucraina. A questo scopo, ha lan-
ciato iniziative di accoglienza pro-
fughi e di invio di beni di prima
necessità.
- A2A: l’Azienda ha deciso di sup-
portare i propri clienti di naziona-
lità Ucraina, residenti in Italia che
ospitano o sono in procinto di
ospitare connazionali in fuga dai
territori di guerra, attraverso un

bonus in bolletta. Il Gruppo ha
avviato inoltre una raccolta fondi
tra i propri dipendenti, che
potranno donare volontariamente
il corrispettivo economico di alcu-
ne ore di lavoro.
- Mastercard: per aver promosso
la solidarietà con la nuova campa-
gna ‘Butterflies’ dove i pagamenti
digitali e la brand preference sono
posti al servizio di una buona
causa. L’obiettivo è infatti quello
di coinvolgere i consumatori in
campagne solidali, trasformando
un semplice gesto quotidiano
come utilizzare la propria carta di
pagamento in un atto a favore del
prossimo, indipendentemente
dall’importo speso.
- AMAZON per aver trasformato
in soli 10 giorni 5.000 metri quadri
di un’area magazzino in un hub
in Slovacchia volto all’accoglienza
degli sfollati oltre ad offrire tecno-
logie innovative e una rete globa-

le per gestire i prodotti di prima
necessità.

PREMIO AMBIENTE
- Crocco S.p.A.:  Prima realtà ita-
liana del settore con sistema di
qualità certificato UNI-EN ISO
9001. Grazie ad un atteggiamento
trasparente e responsabile,
l’azienda ha ottenuto la certifica-
zione di qualità ambientale UNI-
EN ISO 14001 per i propri siti pro-
duttivi ed inoltre la certificazione
BS OHSAS 18001 in merito alla
salute e sicurezza dei propri lavo-
ratori.
- Unifarco S.p.A.: con ETICPACK
un progetto di economia circolare
che parte da un pack per prodotti
personal care realizzato in
Ecoallene®, materiale provenien-
te dal riciclo post consumo di pac-
kaging multistrato, 100% riciclato
e a sua volta riciclabile.
- TIM: per aver posto al centro
delle proprie attività di efficienta-
mento energetico le infrastrutture
di rete e i data center, su cui pog-
gia l’evoluzione digitale del
paese, accelerando il passaggio
alla fibra ottica (fino al 60% più
eco-efficiente dell’ADSL) e per
aver promosso l’uso di servizi
digitali offrendo migliori presta-
zioni con un minor consumo di
energia.
- IGT: nel rispetto dei principi pro-
mossi dall’Agenda 2013, entro il
2022 l’Azienda consumerà solo
energia elettrica proveniente da
fonti rinnovabili. Con impegno e
responsabilità IGT, oltre a sceglie-
re energia prodotta da fonti green,
ricerca le migliori soluzioni per
contrastare il cambiamento clima-
tico attraverso un uso efficiente e
intelligente delle risorse energeti-
che, l’adozione di misure di
risparmio energetico, e un utilizzo
consapevole delle risorse naturali,
incrementando costantemente la
quota di materiali riciclati e rici-
clabili utilizzati nei processi azien-
dali.
- ADR: lo scalo di Fiumicino,
primo aeroporto in Europa ad
aver ottenuto la più alta certifica-
zione Airport Carbon
Accreditation 4+ “Transition” di
ACI Europe, è stato tra i primi
scali al mondo ad adottare la riso-
luzione Net Zero 2030 per le emis-
sioni sulle quali ADR ha un con-
trollo diretto, puntando su pro-
getti per la realizzazione di cen-
trali fotovoltaiche multi MW e su
infrastrutture per il trasporto a
bassa emissione di carbonio, inve-
stendo in colonnine di ricarica
elettrica e potenziando il car sha-
ring elettrico. Inoltre Aeroporti di
Roma, ha creato un osservatorio
per favorire ed accelerare il rag-
giungimento degli obiettivi di
sostenibilità del trasporto aereo
nel contesto dell’Agenda 2030.
- CORTILIA S.P.A: “Buoni, belli e
anche green”, tutta l’attività
d’azienda è sostenibile fino in
fondo, grazie alla bio-edilizia, alla

gestione responsabile delle risorse
idriche attraverso l'impianto di
raccolta delle acque piovane, e
alla riduzione delle emissioni di
CO2, valse a Cortilia la certifica-
zione Gold LEED® (Leadership
in Energy and Environmental
Design), ossia il più importante
riconoscimento mondiale nel-
l’edilizia sostenibile.
- INTESA SANPAOLO: per aver
aderito a tutte le iniziative Net
Zero Alliance promosse dalle
Nazioni Unite, con la volontà di
allinearsi all’obiettivo di Net Zero
entro il 2030 per le emissioni pro-
prie ed entro il 2050 per i portafo-
gli prestiti e investimenti e per
essersi attivata da subito nelle
misure di solidarietà e accoglien-
za verso la popolazione
dell’Ucraina.

Premiate 111 realtà che si sono impegnate per migliorare l’ambiente e aiutare il popolo ucraino

Codacons: ecco le aziende che hanno 
vinto il premio “Amico del Consumatore”

Via Mogadiscio,
il proprietario era
in vacanza e i CC sventano
un furto nella sua abitazione
I Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di
Roma Centro,  hanno bloccato
due minori che erano state viste
entrare in uno stabile di via
Mogadiscio per poi uscirne fretto-
losamente pochi minuti dopo.
Immediatamente bloccate, a
seguito di una perquisizione, in
una borsa che portavano con
loro, sono stati rinvenuti vari
oggetti atti allo scasso quali due
cacciaviti, una chiave inglese, un
paio di forbici, una mini torcia
elettrica, due lastre in plastica rigi-
da e due telefoni cellulari che
sono stati sequestrati. La minore
più grande, 17 anni, è stata arre-
stata mentre la più piccola, appe-
na 12enne, non imputabile, è
stata affidata ad una casa famiglia
individuata a cura della Sala
Operativa Sociale del comune di
Roma.  Entrambe sono grave-
mente indiziate di aver forzato la
porta di ingresso di un apparta-
mento sito al primo piano dello
stabile, il cui proprietario era
assente al momento del fatto,
senza riuscire ad accedere all’in-
terno, in quanto disturbate dalla
presenza di altri condomini. La
minore arrestata è stata accom-
pagnata presso il centro prima
accoglienza sito Roma via Virginia
Agnelli. Il procedimento versa
nella fase delle indagini preliminari
per cui l’indagata è da considerar-
si non colpevole fino a condanna
definitiva.

in Breve

laVoce venerdì 8 luglio 2022 Roma • 9

"La sporcizia ha solo alimentato
uno stato di degrado, abbandono
e insicurezza che perdura da
troppi anni. Saremo anche in
questa occasione al fianco dei cit-
tadini di Porta Portese, in strada
per il contest 'Er mejo monnezza-
ro' a raccogliere rifiuti nella zona.
Intendiamo offrire loro l’ennesi-
mo supporto e dare voce alle loro
giuste rimostranze con le varie
Amministrazioni che si sono suc-
cedute, che si sono dimostrate
sempre sorde e hanno attenzio-
nato sempre altri quadranti citta-
dini. Questo quartiere avrebbe
moltissime potenzialità se ci
fosse il giusto coraggio per
affrontare dossier complicati

come il Pup 308 “ex Parco
Ghetanaccio”, se si usasse il
pugno duro per il contrasto allo
spaccio, al bivacco e ai tanti sban-
dati che rendono il quartiere uno

dei più insicuri di Roma durante
la notte. Senza dimenticare le
opere a scomputo presenti in via
Bettoni, per non parlare del mer-
cato storico di Porta Portese,

dove anche l’amministrazione
Gualtieri naviga a vista. Sfidiamo
a trovare un quadrante di Roma
dove si incastrano così tante pro-
blematiche e criticità. Proprio per
questo pretendiamo ora un’at-
tenzione particolare sia dal
Municipio XII che dal Sindaco
Gualtieri. Porta Portese, lo ricor-
diamo, ha incassato zero euro di
investimenti straordinari a bilan-
cio sia nel quinquennio Raggi
che nel primo anno di Gualtieri.
Questo trend deve finire, ora". 
È quanto dichiarano in una nota
Fabrizio Santori, consigliere capi-
tolino, e Giovanni Picone, capo-
gruppo della Lega al Municipio
XII.

Porta Portese, Picone-Santori (Lega):
“Quadrante abbandonato e dimenticato”



Claudia Neroni, Marta Mancino,
Simone Tentoni e Vittorio
Serrenti, Sara Rossi, Esmeralda
Moretti, Aurora Di Campli e
Valerio Neri.E ancora, Lorenzo
Giannini, Ylenia Dentice, Anna
Crespi, Giorgio Ghiotto, Gaia
Maria Uncini. Sono i 13 giovani
laziali premiati con
ilMyllennium Award, primo
premio multidisciplinare in Italia
dedicato alla valorizzazione del
talento under 30, attraverso con-
crete opportunità formative e
professionali. L’ottava edizione
del premio, promosso dal
Gruppo Barletta e dalla
Fondazione omonima, si è cele-
brata ieri sera a Villa Medici con
le premiazioni di 39 giovani vin-
citori provenienti da tutta Italia,
che si sono distinti per i loro pro-
getti a forte innovazione e scala-
bilità, nonché per la loro motiva-
zione e curricula. I protagonisti si
sono alternati sul palco chiamati
a ritirare il meritato riconosci-
mento dal giornalista e presenta-
tore Pierluigi Pardo con la genti-
le e amichevole partecipazione
di Ema Stokholma. Il
Myllennium Award 2022 è arti-
colato in 10 categorie, con tantis-
simi Premi Speciali: Saggistica
“MyBOOK”, Startup
“MySTARTUP”, Giornalismo
“ M y R E P O R T A G E ” ,
Opportunità di lavoro e forma-
zione “MyJOB”,
Architettura/Street art
“MyCITY”, Cinema
“MyFRAME”, Musica
“MyMUSIC”, Dual Career
“MySPORT”, Imprenditoria
sociale “MySOCIALIMPACT” e
Arti e maestranze “MyBRICKS”.
A scegliere i più meritevoli è
stato il Comitato Tecnico-
Scientifico composto da profes-
sionisti del mondo accademico e
scientifico, dell’economia, del-
l’industria, del giornalismo, del
cinema, delle istituzioni e dello
sport. Per la categoria MyBOOK,
si sono aggiudicati il premio
Claudia Neroni (Rieti) e Marta
Mancino (Roma) che hanno svi-
luppato e vinto con il titolo A
cosa serve la corsa allo spazio:
usi, opportunità e cambiamenti.
Cosa può fare l’Italia per non
perdere questa occasione? A cia-
scuno, 1.000 euro e la pubblica-
zione del saggio con Gangemi
Editore. Il Premio Speciale
Graphic Novel by Round Robin
Editrice ha premiato i lavori sul
tema Ucronie e universi paralleli,
con un contratto di edizione e la
relativa pubblicazione Simone
Tentoni e Vittorio Serrenti
(entrambi di Roma). Il Premio
Speciale Invictus by Lab DFG,
per Lo sport come scuola di vita,
è andato invece a Sara
Rossi(Latina). 

Per lei un contratto di edizione e
la relativa pubblicazione con la
casa editrice omonima. Per
MyREPORTAGE, sezione rivol-
ta a videomaker, giornalisti o
aspiranti tali, Esmeralda Moretti
(Roma), con il suo progetto social
Psithurisma, ha vinto il Premio
Speciale Stardust e si è garantita
un contratto di management
oltre all’accesso alla Talent
House. La categoria MySPORT
ambito REPORTAGE ha premia-
to il miglior servizio giornalistico
sul tema Il marketing e la comu-
nicazione nel mondo sportivo.
Ha vinto 1.500 euro il duo roma-
no Aurora Di Campli e Valerio
Neri. MySOCIALIMPACT pre-
mia la migliore idea d’impresa o
startup ad alto impatto sociale
sulla comunità. 
Vince Build your Future, il servi-
zio di consulenza e formazione
che facilita l'inserimento lavora-
tivo di persone con disabilità
seguendo i principi di inclusione
e ottimizzazione delle competen-
ze aziendali: Ylenia Dentice
(Roma) è stata premiata con
10.000 euro e un viaggio per il
programma Boston Innovation
Gateway, oltre che con il Premio
Speciale Italiacamp del valore di
5.000 euro in servizi di consulen-
za. Inoltre, è stato assegnato un
riconoscimento speciale a
Lorenzo Giannini (Latina) che
grazie al progetto Vesta – una
community di assistenti domici-
liari per anziani - ha ritirato il
Premio Ventive. Per lui garantiti
6.000 euro di servizi Corporate
Finance. Ad Anna Crespi

(Roma) il Premio Speciale
Yourban2030 per la categoria
MyCITY dedicata all’arte urba-
na: per lei un premio in denaro e
la realizzazione della giganto-
grafia dell’opera, nel quartiere
Trieste a Roma, su mosaico digi-
tale in bio-resina 100% sostenibi-
le e dotato di tecnologia Internet
of Things. 
Con il corto Movement, Giorgio
Ghiotto (Roma) ha vinto
MyFRAME, premio dedicato al
cinema: 10.000 euro in denaro,
servizi di post produzione con
Leone Film Group e la proiezio-
ne al Festival Marateale 2022-
Premio Internazionale Basilicata.
MyJOB assegna Master e Stage.
Ad aggiudicarsi un percorso
post laurea in Marketing e
Comunicazione all’università
Bocconi di Milano è Gaia Maria
Uncini (Roma). 
Con le sue otto edizioni, il
Myllennium Award ha superato
quota 1 milione di euro di premi
riconosciuti, tutti destinati a
valorizzare il merito e il talento
dei giovani under30. Ha ricevuto
e analizzato candidature con più
di 4.800 progetti, premiandone
oltre 270. Il Myllennium Award
è patrocinato dalla Presidenza
del Consiglio dei Ministri, dal
Ministero dell’Università e della
Ricerca e dalla Regione Lazio. 
Vanta la medaglia di bronzo del
Senato, onorificenza conferita a
iniziative che si distinguono per
spirito sociale, educativo e di alta
rappresentatività. Per maggiori
informazioni: http://myllenniu-
maward.org/.
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Myllennium Award: premiati
tredici giovani talenti del Lazio

Siamo a circa metà degli anni ‘30
quando, un giovane Pietro
Sciarra, orfano e analfabeta, “con
resilienza e tanta buona volontà”
come sottolineato dall’autore,
nipote dello stesso, inaugura l’at-
tività industriale di produzione
del vetro, dando lavoro a centina-
ia di operai e producendo miglia-
ia di lastre vetrate. L’autore del
testo, edito da Gangemi Editore,
ha scelto l’accogliente salone del
Circolo Canottieri Aniene al fine
di organizzare un qualificato
panel di relatori per i numerosi
ospiti intervenuti, a cui si sono
aggiunte delle sorprese a rendere
più dinamica la presentazione. Il
senatore Riccardo Pedrizzi ha sot-
tolineato come il nonno dell’auto-
re, Pietro Sciarra, sia diventato
Cavaliere del Lavoro dopo aver
cominciato a lavorare a nove anni
e di come, in quei tempi,
l’Autarchia imponeva di fatto
pratiche, come il rivoltamento dei
vestiti per consumare da entram-
be i lati il tessuto, che arrivavano
sino all’assetto industriale, basato
sull’utilizzo di materie prime
nazionali. Il divieto del lavoro
minorile arriverà con l’art 32 della
Costituzione una decina di anni
dopo. In ultimo, il senatore ha
ricordato come la chiave del suc-
cesso imprenditoriale sia stata la
famiglia Sciarra nel suo insieme e
di come, dopo tanti lavori per
committenti illustri, tra cui il
Vaticano, la concorrenza dei fran-
cesi e dell’ex Jugoslavia di Tito
siano state determinanti alla vol-
gere al termine l’attività. Una
prima sorpresa è arrivata con un
collegamento telefonico in diretta
da Winbledon con Paolo Galgani,
Presidente onorario della
Federazione Tennis, il quale oltre
ai saluti ha voluto rimarcare il
libro come una valorizzazione
delle radici. Compito che ciascu-
no dovrebbe compiere per
costruire un futuro. Giancarlo
Abete, ex deputato ed attuale pre-
sidente di Lega C della FGCI, ha
visto, il testo presentato, come un
modo per dare una continuità al
sistema imprenditoriale romano
attraverso le storie delle altre
famiglie di imprenditori che met-
tono in risalto le varie economie
di scala applicate nelle loro attivi-
tà. Pierluigi Borghini, ex presi-
dente di EUR SpA, ha voluto
segnalare come, secondo lui, oggi
manca una generazione di giova-

ni imprenditori e di come, il ricor-
do dell’operato di famiglie come
gli Sciarra, insieme ai grandi
eventi, possano rilanciare la capi-
tale. L’architetto Giovanni
Rebecchini, ha parlato dell’archi-
tettura nel periodo tra le due
guerre mondiali e di come Roma
si sia distinta in Europa. Altra sor-
presa è stato l’arrivo di un’ospite
rimasto in forse fino all’ultimo,
Vittorio Sgarbi, il quale ha defini-
to il libro come crepuscolare, una
raccolta di immagini di una storia
del nostro tempo, ma senza futu-
ro. In particolare, il noto critico
d’arte,  si è soffermato sulle pagi-
ne dedicate da Claudio Sciarra
alle villeggiature a Santa
Marinella che, a suo parere, ben
descrivono, per l’autore, un luogo
dell’anima. “Un libro d’amore e
di riconoscenza”, ha evidenziato
in chiusura Sgarbi, verso il nonno
che ha contribuito allo sviluppo
di Roma, costruendo quel rap-

porto fiduciario con la politica
che oggi non c’è. Il senso del libro
lo ha ben sintetizzato nel definirlo
lo slancio di un uomo generoso e
sensibile, rispettoso e grato delle
sue radici. Miriana Trevisan e
Maria Monsé, due ex di “Non è la
Rai”, sono intervenute per dire
che, pur non avendo letto il libro,
si riprometteranno di farlo, aven-
do ascoltato con quale slancio
emotivo i relatori e l’autore stesso
ne hanno parlato.  La lettera rice-
vuta poco prima della presenta-
zione, dal Principe Prospero
Colonna, di apprezzamento delle
vicende familiari, l’autore ha
voluto leggerla come nota finale,
condividendola così con il pubbli-
co. Il firmacopie sulla bella terraz-
za del Circolo, con il rinfresco ad
allietare una calda serata romana,
ha testimoniato, all’avvocato
Claudio Sciarra, il consenso e
l’apprezzamento dei presenti.                        

Maurizio Moretti

Una storia di vetro
Le vetrerie Sciarra hanno segnato circa mezzo secolo di attività
industriale ed oggi, Claudio Sciarra in collaborazione 
con Paola Pilati, dedica il libro “Specchi” alla storia della sua 
famiglia che si intreccia con la storia dell’Italia e di Roma 

Premi in denaro, percorsi di formazione 
e concrete opportunità professionali

A Roma consegnati i 39 premi dell’8a edizione



Presentato l’altra mattina pres-
so la Sala Tevere della Regione
Lazio il progetto “Donne,
Violenza e Sport SAVE Lazio” e
la campagna di comunicazione
“La Violenza non ha sCampo”
attraverso cui la Regione Lazio
sostiene – insieme ad ASSIST,
Associazione Nazionale Atlete
e Differenza Donna Ong – il
contrasto alle molestie e gli
abusi (fisici e psicologici) sulle
atlete e sulle donne nel mondo
dello sport, sia agonistico che
amatoriale. “Quello dello sport
è un mondo ancora estrema-
mente maschilista dove stereo-
tipi e dinamiche violente ven-
gono riprodotte spesso a riflet-
tori spenti. Per questo è fonda-
mentale fornire strumenti per
far emergere molestie e abusi e
creare una cultura sportiva
paritaria. Con questo proposito,
in Consiglio regionale, stiamo
portando avanti una proposta
di legge dedicata interamente
alle pari opportunità nello
sport. Una legge con la quale,
oltre al contrasto alla violenza,
cerchiamo di dare strumenti per
favorire un cambiamento cultu-
rale attraverso l’educazione
sportiva delle ragazze in ambito
scolastico ed extrascolastico, il
riconoscimento del valore pro-
fessionale delle atlete in ambito
agonistico e occupazionale e la

formazione professionale delle
donne nel settore dello sport”
dichiara Eleonora Mattia,
Presidente IX Commissione
Consiglio Regionale del Lazio e
prima firmataria della proposta
di legge “Questo risultato è pos-
sibile solo attraverso un lavoro
di concertazione, sensibilizza-
zione e responsabilizzazione
nei confronti delle organizza-
zioni e delle associazioni sporti-
ve e non, sinergia che – come
dimostra il Progetto SAVE –
ove si realizza può portare
grandi risultati per la vita di
migliaia di donne”

Donne, Mattia (PD): “Bene il progetto Save con Regione, Assist, Differenza Donna”
“La parità nello sport, battaglia urgente”

Atac, il biglietto 
diventa card. Nuove 
biglietterie automatiche
Atac sta posizionando nuove
biglietterie automatiche che
adottano la tecnologia chip
on paper. Al posto del nor-
male biglietto emettono una
card, denominata +Roma in
tasca, che consente di con-
servare i titoli di viaggio
acquistati su un unico sup-
porto elettronico. Le card
possono essere ricaricate,
oltre che nelle nuove bigliet-
terie automatiche - utilizzabi-
li con carta di credito -,
anche nelle biglietterie
ATAC e negli oltre 1.000
punti vendita diffusi sul terri-
torio (tabacchi, bar, edicole e
tourist point). Le nuove
biglietterie automatiche si
aggiungono a quelle già attive
e saranno 100 entro fine
anno. "Si tratta", afferma Atac
in una nota, "di una nuova
tappa del percorso di digita-
lizzazione che ATAC ha
intrapreso per semplificare
gli strumenti di pagamento".
Percorso avviato con la pos-
sibilità di "accedere con carta
di credito in metropolitana,
grazie al sistema Tap&Go".
Entro la fine del 2022, prean-
nuncia Atac, "l'intera flotta di
superficie sarà attrezzata per
offrire lo stesso servizio".
"L'obiettivo", prosegue
l'azienda romana del traspor-
to pubblico, "oltre a migliora-
re l'esperienza di acquisto
del cliente, è diminuire sem-
pre più l'emissione di bigliet-
ti cartacei in favore dei paga-
menti digitali, consentendo
da un lato di ridurre i costi di
gestione e dall'altro di incen-
tivare comportamenti più
green e sostenibili". Per
incentivare l'uso del nuovo
supporto, fino al prossimo
12 luglio le card +Roma in
tasca saranno emesse gratui-
tamente. Dal 13 luglio la card
costerà 50 centesimi per
acquisti di titoli inferiori a
sette euro, mentre rimarrà
gratuita per acquisti superio-
ri. Sulla card si possono cari-
care BIT100 minuti, anche
con acquisti multipli fino ad
una scorta massima di 12
biglietti, oltre che i biglietti
turistici 24-48-72 ore e la
Carta Settimanale (CIS).

la Novità
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Progetto presentato nei giorni scorsi presso la Sala Tevere della Regione

Giochi e slot, braccio di ferro
sulla norma tra Associazioni
e Lobby del concessionari
La Campagna “Mettiamoci in
gioco” Lazio esprime “forte pre-
occupazione” per le pressioni
che le associazioni dei conces-
sionari di slot-machine e video-
lottery stanno esercitando nei
confronti della Regione Lazio
per annullare la rimozione degli
apparecchi posti entro i 500
metri dai “luoghi sensibili”
(scuole, luoghi di culto, strutture
per anziani…), adducendo il
pretesto di voler salvare migliaia
di posti di lavoro che altrimenti
andrebbero persi. “La realtà è
ben diversa e riguarda – afferma
la Campagna – la salvaguardia
degli interessi che ruotano
attorno al settore del gioco
d’azzardo, che nel Lazio ha otte-
nuto entrate per 4,5 miliardi nel
2021, con un aumento del 20%
rispetto al periodo pre-pande-
mico. Per i concessionari laziali si
è trattato, al netto di costi e tas-
sazioni, di un margine di circa
380 milioni di euro, con un pro-
fitto per addetto di 120.000
euro, risultati che non trovano
uguali in Italia rispetto ad altri
settori economici. Margini di
guadagno che attirano l’atten-
zione della criminalità, come
testimoniato da sempre più
numerose indagini giudiziarie”.
La Campagna Mettiamoci in
gioco chiede la salvaguardia dei
posti di lavoro, verificando
anche l’effettiva presenza dei
lavoratori, nonché le tipologie
dei rapporti di lavoro posti in
essere. Una “imprescindibile esi-
genza non può però essere
invocata strumentalmente per
mettere in discussione le misure
prese contro le gravi conse-
guenze di carattere sociale, sani-
tario ed economico causate dal
gioco d’azzardo anche nella
nostra regione”, si legge in una
nota.  “La Campagna denuncia,
anche quelli che definisce “i gra-
vissimi “ritardi applicativi della
legge n. 5 del 2013 riguardante
le ‘misure di contrasto al gioco
d’azzardo patologico’. Regione e
Comuni, per quanto di compe-
tenza, – si afferma infatti – devo-
no deliberare al più presto tutte
le misure previste dalla legge
per contrastare la dipendenza
patologica. In particolare il piano
socio-sanitario integrato, che
prevede un approccio di siste-
ma coordinato dalla Regione,
finalizzato alla cura delle patolo-
gie da gioco. Non ci si può limi-
tare a nominare a fine legislatu-
ra, e a nove anni dall’approva-
zione della legge, i componenti
dell’Osservatorio regionale – si
conclude – il cui compito è
monitorare il gioco d’azzardo,
individuare buone prassi e for-
mulare strategie e linee di inter-
vento”. 

in Breve

Debutto del Puntasacra Film
Fest, in programma fino al 10
luglio all’Idroscalo di Ostia,
luogo legato alla memoria di
Pier Paolo Pasolini, di cui que-
st’anno si celebrano i 100 anni
dalla nascita. Cinque giorni di
proiezioni, a ingresso gratuito,
accompagnate da grandi prota-
gonisti del cinema italiano, tra i
quali Alessandro Borghi,
Claudio Amendola, Maria
Chiara Giannetta, Selene
Caramazza e il produttore
Pietro Valsecchi. Un’arena esti-
va ideata da Alice nella Città e
che nasce dal dialogo dei due
direttori Fabia Bettini e
Gianluca Giannelli con la regi-
sta Francesca Mazzoleni, autri-
ce del bellissimo documentario
“Punta sacra”, presentato in
anteprima proprio nella sezio-
ne autonoma della Festa del
Cinema di Roma dedicata alle
nuove generazioni. Il progetto,
promosso da Roma Capitale –
Assessorato alla Cultura, è vin-
citore dell’Avviso Pubblico
“Estate Romana 2022 -
Riaccendiamo la Città,
Insieme” curato dal
Dipartimento Attività Culturali
ed è realizzato in collaborazio-
ne con SIAE. I film in program-
ma sono stati selezionati insie-
me ai ragazzi protagonisti di
“Punta Sacra”. Giovedì 7 luglio
alle 21 sarà proiettato il film
“Blue My Mind – Il segreto dei
miei anni” di Lisa Brühlmann
introdotto dalla giovanissima

attrice Margherita Vicario,
mentre venerdì 8 luglio sarà la
volta del regista e attore
Claudio Amendola che presen-
terà il capolavoro di Pier Paolo
Pasolini “Mamma Roma”,
interpretato da Anna Magnani.
Sabato 9 luglio arriverà
all’Idroscalo di Ostia l’attore
Alessandro Borghi che avrà il
compito di introdurre alle ore
21 “Diamante nero” della regi-
sta francese Céline Sciamma. A

chiudere la manifestazione
saranno, domenica 10 luglio,
Maria Chiara Giannetta che
presenterà alle 21 il film d’ani-
mazione “La canzone del
mare” di Tomm Moore e
Agostino Ferrente che alle 22.30
incontrerà il pubblico per intro-
durre il suo documentario
“Selfie”, vincitore del David di
Donatello.  “Grazie alla presen-
ta dei tanti artisti e amici che
hanno deciso di affiancarci in

questa occasione - dichiarano
Fabia Bettini e Gianluca
Giannelli - vogliamo sostenere
una comunità che combatte da
sempre contro l’immagine ste-
reotipata che ne ha la gente e
contribuire a far diventare un
quartiere, da sempre ai margi-
ni, in ciò che aspira ad essere da
tempo: un luogo di scambio e
di accoglienza, di giustizia e
libertà. Di Pasolini tutto quello
che preferiamo far risuonare è
l’anima - proseguono - con un
approccio che lui stesso avreb-
be amato, una visione del
mondo che ha mosso la sua
idea di arte e di vita, non
vedendo il cinema come espe-
rienza puramente linguistica,
ma come materia viva, come
possibilità di riflessione, di sco-
perta del sacro e del puro lad-
dove non viene spesso trovato,
come immersione totalizzante
di vita, dove lo sguardo dei gio-
vani ne costituisce l’energia
necessaria e primaria”. La
manifestazione all’aperto è sol-
tanto il primo passo di un per-
corso più ampio che proseguirà
nell’anno scolastico 2022/2023
con il coinvolgimento dei
ragazzi nel Punta Sacra Film
Lab.

Debutto all’Idroscalo di Ostia
per il “Puntasacra Film Fest”



Firmata l’adesione al Contratto
Istituzionale di Sviluppo (CIS)
Roma. A sottoscrivere il docu-
mento Roma Capitale,
Presidenza del Consiglio dei
ministri - Ministro per il Sud e la
Coesione Territoriale, Ministero
dell'Economia e delle Finanze,
Ministero della Transizione
Ecologica, Ministero
dell'Istruzione, Regione Lazio e
Agenzia Nazionale per
l'Attrazione e lo Sviluppo
d'Impresa S.p.A (lnvitalia). Si
tratta di un’eccezionale opportu-
nità costruita a partire dallo scor-
so febbraio, grazie alle interlocu-
zioni tra il Sindaco Gualtieri e il
Ministro per il Sud e la Coesione
territoriale, Mara Carfagna. Un
progetto che consentirà di tra-
sformare, a valere su risorse già
individuate, 212 tra nidi, scuole
dell’infanzia, elementari e medie
della Capitale in strutture ecoso-
stenibili, efficienti e più vicine
alle esigenze di giovani e fami-
glie. Grazie al lavoro congiunto
del Dipartimento
Coordinamento Sviluppo
Infrastrutture e Manutenzione
Urbana, dei 15 municipi interes-
sati e con il supporto
dell'Agenzia per la Coesione
Territoriale, è stato possibile sele-
zionare le strutture scolastiche su
cui intervenire perché bisognose
di interventi di efficientamento
energetico. Il complesso di inter-
venti da mettere in campo va
dalla sostituzione di infissi e cal-
daie obsolete all'istallazione di
pannelli fotovoltaici e di solare
termico, dalla realizzazione del
"cappotto" al cosiddetto relam-
ping, ovvero il passaggio ad illu-
minazione a led. Gli obiettivi
sono quelli relativi al risparmio
energetico, alla riduzione delle
emissioni di gas climalteranti e al
generale miglioramento delle
condizioni di comfort e sosteni-
bilità. Le scuole dovranno
migliorare di classe energetica
con il conseguente alleggerimen-
to dei costi delle bollette. Il CIS
potrà contare su un primo finan-
ziamento di 200 milioni di euro
che interesserà 111 scuole che il
Ministro per il Sud e la Coesione
territoriale ha stanziato nell'am-
bito del Fondo Sviluppo e
Coesione 2021/27. Previsti inve-
stimenti da 11 a 13 milioni di
euro circa per ogni municipio: 6
scuole (I Municipio), 9 (II
Municipio), 9 (III Municipio), 7
(IV Municipio), 8 (V Municipio),
12 (VI Municipio), 5 (VII
Municipio), 7 (VIII Municipio), 4
(IX Municipio), 6 (X Municipio),
8 (XI Municipio), 7 (XII
Municipio), 8 (XIII Municipio), 8
(XIV Municipio) e 7 (XV
Municipio). Spiccano gli oltre 7
milioni di euro per gli interventi
nella scuola Elementare di via
Monte Zebio (I Municipio), i

quasi 5 milioni nell’IC di Piazza
Winckelmann (II), gli oltre 3
milioni per la Scuola Media di
via Don G. M. Russolillo (III), i
circa 3,6 milioni per la centrale
termica del 176° C.lo Colli
Aniene (IV), gli oltre 2,8 milioni
per l’Elementare di via Olcese
(V), gli oltre 2,7 milioni per la
Media D. Savio in via Casale
Finocchio (VI) e gli oltre 3,6
milioni di euro per la Media di
via del Fontanile Anagnino (VII).
Si prosegue con gli oltre 3,7
milioni per la elementare di via
di Grotta Perfetta (VIII), i quasi
3,7 milioni per la Media di via
Ardeatina 1274 (IX), gli oltre 3,5
milioni per l’Elementare di via
dell’Idroscalo (X), gli oltre 2,6
milioni per la Media di via
Casetta Mattei, 279 (XI), gli oltre
4,4 milioni di euro per la
Elementare dell’I.C. Carlo
Forlanini in via Valtellina (XII),
gli oltre 4,6 milioni per la succur-
sale dell’Elementare Maria
Capozzi in via Ennio Bonifazi
(XIII), i quasi 3 milioni per
l’Elementare di via Mazzatinti
(XIV) e i circa 3,4 milioni di euro
per la succursale dell’I.C. Enzo
Biagi in via Orrea (XV
Municipio). La seconda fase di
investimenti, da oltre 190 milioni
di euro, interesserà 101 scuole,
grazie a 42 milioni di euro di
fondi europei del PON Metro
Plus e a ulteriori 150 milioni di
euro che Roma Capitale acquisi-
rà mediante l'accensione di un
mutuo. Si completerà in questo
modo la dotazione finanziaria
complessiva del CIS del valore di
circa 400 mln di euro. Anche in
questo caso gli investimenti
andranno dai 12 ai 14 milioni di
euro per ognuno dei municipi: 4
scuole (I Municipio), 8 (II
Municipio), 7 (III Municipio), 6
(IV Municipio), 6 (V Municipio),

9 (VI Municipio), 5 (VII
Municipio), 7 (VIII Municipio), 4
(IX Municipio), 9 (X Municipio),
8 (XI Municipio), 6 (XII
Municipio), 7 (XIII Municipio), 8
(XIV Municipio) e 7 (XV
Municipio). Nuove risorse o eco-
nomie di gara potranno aprire
una ulteriore fase, che potrebbe
riguarderebbe altre 96 strutture.
Le tempistiche per l'attuazione
del CIS sono molto serrate: a fine
2022, subito dopo l’approvazio-
ne in via definitiva dal CIPESS
(Comitato interministeriale per
la programmazione economica e
lo sviluppo sostenibile), sarà pos-
sibile avviare con Invitalia le
gare di progettazione, consisten-
ti in un accordo quadro per
ognuno dei 15 municipi, relativa-
mente ai primi 200 milioni di
interventi. Primi cantieri dal 2024
ed entro il 31 dicembre 2027 il
programma generale dovrà esse-
re completato. La sottoscrizione
del Contratto consiste nell’avvio
di un Tavolo Istituzionale, com-
posto da tutte le
Amministrazioni firmatarie e
che svolgerà funzioni di concer-
tazione per arrivare alla realizza-
zione degli interventi previsti.
“La firma di oggi deve costituire
anche un messaggio di incorag-
giamento per i bambini, per i
ragazzi e per le loro famiglie:
insomma, per la “prossima gene-
razione” a cui l’Europa ha dedi-
cato i suoi colossali investimenti
in sviluppo e transizione verde”
ha dichiarato il ministro per il
Sud e la Coesione territoriale
Mara Carfagna. “Grazie alla col-
laborazione tra istituzioni, di cui
ringrazio il sindaco Roberto
Gualtieri, abbiamo portato a ter-
mine questo Cis in soli quattro
mesi, un tempo record per un
Contratto che impegna solo nel
suo primo step 200 milioni di

euro su 111 interventi in altret-
tante scuole, divise fra 21 asili
nido, 19 scuole materne, 42 scuo-
le elementari e 29 scuole medie.
A Roma avremo entro il 2026,
data prevista per la conclusione
dei lavori, scuole meno inqui-
nanti, più calde in inverno e più
fresche nella bella stagione, con
la messa a norma di ogni impian-
to termico ed elettrico e l’istitu-
zione di procedure di manuten-
zione efficaci. Scuole – conclude
Carfagna - che offriranno anche
alla classe insegnante ambienti
dignitosi per esercitare al meglio
il fondamentale ruolo di educa-
tori”. “Ringrazio il Ministro
Carfagna, il Presidente
Zingaretti e tutti gli attori di que-
sto accordo per un intervento
che rappresenta un passaggio
storico sia nel merito che nella
dimensione, come nella qualità, e
che sarà importante anche per
affrontare il riscaldamento cli-
matico” ha spiegato il Sindaco
Roberto Gualtieri. “Si tratta di
un'iniziativa – ha proseguito –
che mostra una grande capacità
di risposta e una grande tempe-
stività. Interveniamo con quasi
400 milioni complessivi che ci
consentono di agire potenzial-
mente su circa 300 scuole, un
numero davvero imponente su
tutto il territorio che abbiamo già
identificato con prevalenza nella
zona esterna all'anello ferrovia-
rio. Un modo concreto di affron-
tare la sfida della neutralità car-
bonica. Su questo dobbiamo fare
un'accelerazione enorme su tutti
i fronti. Credo che tra la tragedia
della Marmolada, gli incendi e
l'aumento delle temperature sia
oggi meno difficile spiegare agli
scettici che il cambiamento cli-
matico è da mitigare e contrasta-
re ora, o non avremo tempo di
farlo in futuro".  

Secondo il Presidente della
Regione Nicola Zingaretti:
“L'accordo è un bellissimo mes-
saggio ai ragazzi e alle ragazze di
questo paese, di questa regione e
di questa città. Sono scesi tantis-
sime volte nelle strade e nelle
piazze per chiedere coerenza e
fatti, non solo applausi. E grazie
a queste risorse e alla collabora-
zione interistituzionale rispon-
diamo, con un grande intervento
sulle scuole di Roma, a una gene-
razione che ha capito che dobbia-
mo cambiare. Si tratta anche di
un messaggio di coerenza rispet-
to a quanto è accaduto nel ghiac-
cio della Marmolada; non c’è
futuro se non fermiamo il riscal-
damento globale”. “La sottoscri-
zione del Contratto istituzionale
di Sviluppo Scuole Verdi a Roma
è un’iniziativa di grande pro-
spettiva e di forte impatto sul ter-
ritorio. 
Facciamo dunque un ulteriore e
concreto passaggio rispetto ad
un percorso avviato già da qual-
che mese. Si tratta di un significa-
tivo e positivo esempio di profi-
cua sinergia istituzionale che
coinvolge diversi livelli - dal
Governo agli enti locali - attra-
verso la condivisione di obiettivi
e interventi". Così in una nota la
Presidente dell’Assemblea
Capitolina, Svetlana Celli. Il dia-
logo e la collaborazione sono la
strada maestra per garantire in
tempi rapidi e in maniera effica-
ce risposte ai bisogni della comu-
nità che amministriamo e dei cit-
tadini. Inoltre, grazie ai fondi per
Scuole Verdi, riusciremo nei
prossimi anni a compiere un
salto in avanti in tema di riquali-
ficazione del patrimonio edilizio
scolastico per garantire strutture
moderne ai nostri ragazzi e spazi
adeguati per le attività formative
e di crescita degli studenti. E

soprattutto - ha concluso la Celli
- ci dirigiamo con forza verso
una reale e capillare realizzazio-
ne in tutti i Municipi di progetti
orientati all’efficientamento
energetico e alla sostenibilità
ambientale, sfide che ci dovran-
no vedere impegnati con respon-
sabilità e attenzione nei prossimi
anni, perché il cambiamento cli-
matico comporta sempre più dif-
ficoltà, come per lo scioglimento
di parti del ghiacciaio della
Marmolada che ha determinato
una tragedia, e mette a rischio il
futuro del pianeta”. “Un investi-
mento imponente che cambierà
il volto della città. Stiamo parlan-
do di un impegno straordinario
per interventi che riguardano i
nostri edifici scolastici – nidi,
scuole dell’infanzia, scuole pri-
marie e scuole secondarie di
1°grado - con l'obiettivo di riqua-
lificarli e renderli più sostenibili"
ha dichiarato Claudia Pratelli,
Assessora alla Scuola,
Formazione e Lavoro di Roma
Capitale. Le nostre scuole hanno
sofferto per anni la mancanza di
adeguata manutenzione, hanno
scontato incuria e disinvestimen-
to, alimentando quei divari che
rendono disuguale la città. Oggi
si volta finalmente pagina: il Cis
rappresenta un tassello fonda-
mentale della nostra strategia
per la neutralità climatica ma
anche l'occasione per restituire la
dignità (troppo spesso negata)
agli edifici scolastici. 
È un intervento - ha concluso la
Pratelli - che dimostra l'impegno
di questa Amministrazione per
una “scuola al centro del villag-
gio”, quale perno su cui rico-
struire coesione, combattere
diseguaglianze, ripensare la
città.” “Centinaia di strutture tra
nidi, scuole dell’infanzia, scuole
elementari e medie di Roma
sono attese da un lavoro straor-
dinario di efficientamento ener-
getico, favorendo un fondamen-
tale processo di modernizzazio-
ne del nostro patrimonio scola-
stico. Stiamo parlando di un
investimento significativo che,
con il supporto del Ministro
Carfagna, impegnerà da subito
risorse del Fondo di Sviluppo e
Coesione e riguarderà oltre 100
strutture sparse in tutta la città. A
dichiararlo l’Assessore ai Lavori
pubblici e alle Infrastrutture di
Roma Capitale Ornella
Segnalini. A seguire altre 101
realtà saranno interessate da
interventi attraverso un impo-
nente sforzo finanziario comuna-
le, concentrandosi prevalente-
mente nelle zone periferiche. 
Da qui ai prossimi anni l’edilizia
scolastica romana farà un enor-
me passo in avanti in termini di
sicurezza e di efficienza energeti-
ca, alleggerendo non poco anche
la bolletta per il Comune”.
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Oltre 200 scuole ecosostenibili
Firmato ieri mattina in Campidoglio il CIS Roma con la ministra Mara Carfagna

Un progetto che consentirà di trasformare 212 tra nidi, scuole dell’infanzia, elementari e medie
della Capitale in strutture ecosostenibili, efficienti e più vicine alle esigenze di giovani e famiglie





Mensa scolastica, iscrizioni
aperte: tariffe invariate
rispetto allo scorso anno

Aspettando il ‘BOOM’, sul Lungomare di Cerveteri 
luna park e maxi villaggio in attesa di Jovanotti
Dal 15 al 31 luglio tutte le sere intrattenimento e attrattive a Campo di Mare
Sabato 23 e domenica 24 luglio
il Lungomare dei Navigatori
Etruschi a Campo di Mare
(Cerveteri) ospiterà il Jova
Beach Party 2, unica tappa in
tutto il Lazio del tour estivo di
Lorenzo Jovanotti che dopo il
concerto del 2019 torna sulla
spiaggia degli Etruschi con
due date straordinarie. Nei
giorni che precedono il doppio
concerto e in quelli successivi,
il Comune di Cerveteri insie-
me all’Associazione Febbre a
90°, proprio sul Lungomare
dei Navigatori Etruschi ha
organizzato “Aspettando il
BOOM”, un maxi villaggio che
tra intrattenimento, aree food e
un luna park fatto di giochi e
giostre scandirà le ore e i gior-
ni che separano la città dal
ritorno del più grande evento
dell’estate. L’appuntamento
con “Aspettando il Boom” è da
venerdì 15 a domenica 31
luglio, tutti i giorni, dalle ore
18:00 fino a tarda sera. “Il dop-
pio concerto di Jovanotti a
Cerveteri è un evento unico
nel Lazio, che porterà nuova-

mente la nostra città alla ribal-
ta sui grandi media nazionali
facendo giungere sulle nostre
spiagge, in appena due giorni,
oltre 50mila persone – ha
dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti – così
come avvenuto nel 2019 e
come ripetuto lo scorso anno,
quando siamo stati uno dei
pochi comuni in Italia ad orga-
nizzare un cartellone di grandi
eventi estivi, anche quest’an-
no, proponiamo un ricco pro-
gramma di eventi sul nostro
Lungomare dei Navigatori
Etruschi”. “Ci saranno attratti-
ve per tutta la famiglia – prose-
gue il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti – un maxi villag-
gio, il cui nome riprende pro-
prio uno degli ultimi successi
di Jovanotti, per trascorrere
insieme, sulle nostre spiagge e
sul nostro Lungomare dei
Navigatori Etruschi questo
caldo mese di luglio. Come
nuova Amministrazione siamo
ovviamente già al lavoro per
proporre eventi culturali per
tutto il periodo estivo”.

Il Comune di Cerveteri rende
noto che sono aperte le iscri-
zioni al servizio di refezione
scolastica per l’anno scolastico
2022 – 2023. Le iscrizioni sono
esclusivamente online sul
portale https://cerveteri.ser-
vizipa.online con due tipi di
modalità. Per i vecchi iscritti
la conferma dell’iscrizione
avverrà d’ufficio. Gli utenti
riceveranno direttamente una
e-mail di conferma per l’anno
scolastico 2022/2023. I nuovi
iscritti invece, dovranno pro-
cedere ad effettuare la regi-
strazione sul portale munen-
dosi di un indirizzo e-mail
valido ed accedendo con le
credenziali che riceveranno
tramite e-mail. Le tariffe del
servizio di refezione scolastica
sono invariate rispetto allo

scorso anno. Gli utenti con un
figlio, pagheranno 400€ annui,
con 2 figli 720€ annui, con 3 o
più figli 960€ annui. È possibi-
le pagare in una soluzione
unica anticipata, oppure in 8
rate. Per ogni informazione il
personale dell’Ufficio
Pubblica Istruzione è a dispo-
sizione agli indirizzi di posta
elettronica pubblica-istruzio-
ne@comune.cerveteri.rm.it -
cerveteri@servizipa.online
oppure al numero di telefono
3346159978. 
Le famiglie dei bambini che
avessero particolari esigenze
alimentari, possono scaricare
il modulo apposito
suwww.comune.cerveteri.rm.
it e consegnarlo all’Ufficio
Protocollo del Comune di
Cerveteri.
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Per i vecchi utenti la conferma dell’iscrizione avverrà d’ufficio

Incendi, il sindaco Gubetti ringrazia 
Protezione Civile e Vigili del Fuoco
Il primo cittadino di Cerveteri: “In caso di incendio la tempestività 
è fondamentale, segnalare alle autorità ogni possibile pericolo”
“Questi sono giorni difficili
per il nostro territorio a causa
degli incendi. Non solo nel ter-
ritorio comunale di Cerveteri,
ma anche nelle zone limitrofe
dove sono stati chiamati a
dare supporto di uomini e
mezzi, sono stati molteplici gli
interventi effettuati dal
Gruppo Comunale di
Protezione Civile insieme ai
Vigili del Fuoco di Cerveteri.
A loro, il mio ringraziamento
per la grande professionalità e
dedizione con le quali anche
questa estate stanno lavoran-
do per fronteggiare l’emergen-
za”. A dichiararlo è Elena
Gubetti, Sindaco di Cerveteri.
“In caso di incendio l’inter-
vento tempestivo è fondamen-
tale – prosegue il Sindaco
Gubetti – sia la nostra
Protezione Civile che i Vigili
del Fuoco sono sempre estre-
mamente rapidi nel raggiun-
gere i luoghi degli incendi, ma
le fiamme corrono spesso più
veloci. Per questo invito la cit-
tadinanza a segnalare imme-
diatamente agli organi prepo-
sti ogni principio di incendio e
ogni possibile rischio per il
territorio. I numeri da contat-
tare sono il 115, oppure il 112,
numero unico per le emergen-

ze, o direttamente la nostra
Protezione Civile al numero
0699206070” “In ogni caso pre-
venire è fondamentale – con-
clude il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti – l’appello lo
rivolgo soprattutto ai proprie-
tari di terreni. La loro cura è
alla base affinché non si verifi-
chino principi di incendio. Un
terreno arido, sterpaglia ed
erba secca sono la miccia sca-

tenante di possibili incendi.
Per questo, così come da ordi-
nanza sindacale che ogni anno
rinnoviamo, invito tutti a tene-
re i propri terreni liberi di erbe
ramaglie, foglie secche e altri
materiali combustibili, rifiuti
compresi, provvedendo alla
messa a nudo del terreno e al
taglio delle siepi. Piccoli accor-
gimenti ma davvero impor-
tanti ai fini preventivi”.
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I consiglieri Comunali Silvia
Marongiu e Crescenzo Paliotta
hanno presentato una interro-
gazione per conoscere i motivi
per i quali negli ultimi anni
molte delle alberature messe a
dimora sono state lasciate
senza alcuna manutenzione e
cura, al punto che molte si
sono seccate con spreco di
denaro pubblico e danno alle
risorse ambientali. Questo
nonostante i contratti preve-
dano per tutto il primo perio-
do della messa a dimora la
costante irrigazione. Tra le
situazioni, quella delle piccole
piante messe a dimora nella
zona tra Cerreto e Sanguinara
nell'ambito del progetto gesti-
to dalla società Arbolia: molte
delle piante sono già essiccate
e la società Arbolia non sem-
bra tener fede agli impegni
presi. Nel seguito indichiamo i
testi delle interrogazioni.
Progetto Arbolia. I sottoscritti
consiglieri comunali Silvia
Marongiu e Crescenzo
Paliotta. Premesso: - che nella
zona di verde pubblico posta
tra il quartiere Cerreto e il

corso d’acqua Sanguinara
sono state messe a dimora
piante di piccole dimensioni
nell'ambito di un progetto
curato dalla società Arbolia -
che da quanto appreso in pas-
sato dai comunicati
dell’Amministrazione Comu-
nale la cura di tale progetto
sarebbe stata a carico della
suddetta società. Chiedono di
conoscere: - quali siano stati i
termini dell'accordo tra

Comune e società Arbolia - se
gli interventi di manutenzione
avvenuti nella zona in oggetto
in questi giorni siano stati a
carico del Comune o della
suddetta Società. Situazione
delle piantumazioni - I sotto-
scritti consiglieri comunali
Silvia Marongiu e Crescenzo
Paliotta, premesso: - che in
alcune zone della città tra le
piantumazioni che sono state
messe a dimora ci sono stati

molti arbusti completamente
essiccati per mancanza di irri-
gazione idonea - che nel primo
anno dopo la messa a dimora
tutte le piante, al di là del
periodo di siccità in atto,
hanno sempre bisogno di ade-
guata irrigazione; - che nella
messa a dimora spesso non
sono state rispettate le proce-
dure tecniche previste - che
tali episodi di cattiva gestione
del verde pubblico si sono
verificati tra l'altro lungo la
strada che porta alla Stazione
di Palo, nei giardini centrali, a
Piazza De Michelis e zone
verdi adiacenti, a largo del
Verrocchio e che non sono
stati quindi episodi isolati;
Chiedono di conoscere: -  le
cause dei sopra elencati episo-
di di gestione del verde pub-
blico; - se sono stati addebitati
i danni alle ditte alle quali era
stato affidato il compito della
messa a dimora e della cura
delle alberature; - quali com-
portamenti intende mettere in
atto per evitare che si ripetano
situazioni simili a quelle sopra
elencate.

Interrogazione dei consiglieri comunali Silvia Marongiu 
e Crescenzo Paliotta sulla gestione del verde pubblico
“Arbolia, molte piante sono secche”

“Ladispoli ha ottenuto il ricono-
scimento speciale di “Comune
Riciclone” per la raccolta degli
imballaggi metallici da ben due
diversi consorzi di filiera, Cial e
Ricrea, per le ottime performan-
ce di raccolta degli imballaggi
d’acciaio e alluminio. Con que-
ste parole il sindaco Alessandro
Grando ha commentato il pre-
mio ricevuto questo pomerig-
gio dal Comune di Ladispoli
nell’ambito della manifestazio-
ne Comuni Ricicloni, lo storico
dossier di Legambiente giunto
alla 29esima edizione che pre-
mia i migliori risultati nella
gestione dei rifiuti, patrocinato
dal Ministero della Transizione
Ecologica con la collaborazione
del Conai.  “Condivido questo
premio con l’Ufficio Igiene
Urbana comunale, con la ditta
Tekneko che gestisce il servizio
e, soprattutto, con i cittadini di
Ladispoli che effettuano dili-
gentemente la raccolta differen-
ziata all’interno delle proprie

abitazioni e delle attività pro-
duttive. Nel 2021 -ha prosegui-
to il sindaco- il Comune di
Ladispoli ha raccolto ben 190
tonnellate di acciaio e il trend
continua a crescere anche per il
2022, per il quale si stima un
valore finale di 240 tonnellate.
Per quanto riguarda l’allumi-
nio, la raccolta, anche in questo
caso positiva e in crescita, nel
2021 si è assestata sulle 36 ton-
nellate, con un pro capite anno
di 900 grammi per abitante”.
“Questo riconoscimento -ha
concluso il sindaco- è il frutto di
un grande lavoro di squadra
che vede tutti coinvolti in prima
persona, amministrazione
comunale e cittadini.
È un ulteriore stimolo a conti-
nuare a lavorare per migliorare
il servizio il servizio di igiene
urbana, incrementare la percen-
tuale della raccolta differenzia-
ta, premiare i cittadini virtuosi e
soprattutto tutelare l’ambien-
te”.

Comuni Ricicloni:
premiata Ladispoli

Flavia Servizi rende noto che, in
merito alla selezione pubblica per
titoli ed esame-colloquio, finalizzata
all'assunzione di n. 1 “Ausiliario del
Traffico” con contratto di lavoro full
time a tempo indeterminato, è stata
pubblicata la graduatoria finale
dopo l'esame colloquio del 5 luglio
2022. Per visionare la graduatoria
wwwflaviaservizi.it

Flavia Servizi, pubblicata 
la graduatoria finale 
per l’assunzione di un 
Ausiliario del Traffico

La Giunta comunale ieri mattina ha
approvato il progetto di fattibilità
tecnico-economica di un parcheggio
multipiano, previsto nell’area pub-
blica di Vicolo Pienza, che potrà
ospitare circa 350 automobili.
“Questo progetto - ha commentato
l’assessore ai lavori pubblici
Veronica De Santis - è stato studiato
per ridurre al massimo l’impatto
paesaggistico nel contesto in cui
potrebbe essere realizzato. Il par-
cheggio sarà costituito da un impian-
to a 3 piani fuori terra, con piano

copertura a parcheggio e da 1 piano
interrato.  
Al piano copertura gli stalli perime-
trali saranno protetti da un pergola-
to a sostegno di una sistemazione a
verde verticale, mentre le due file di
stalli interne saranno coperte da
pannelli fotovoltaici”. “Il progetto -
ha commentato il sindaco
Alessandro Grando - è stato pensato
nell’ambito della più ampia pianifi-
cazione di mobilità sostenibile che
prevede, tra l’altro, l’implementazio-
ne della ciclabilità e la presenza di

nodi di scambio su tutto il territorio.
L’obiettivo è quello di facilitare gli
spostamenti e soprattutto di ridurre
l’emissione di inquinanti, diminuire
i volumi di traffico veicolare ed evi-
tare la “congestione” della viabilità
in alcuni punti critici”.
L’Amministrazione comunale ha
quindi ritenuto opportuno predi-
sporre alcuni elaborati di massima,
cui seguiranno i dovuti approfondi-
menti progettuali, per poter parteci-
pare ad eventuali bandi sovracomu-
nali per finanziare l'opera.

Parcheggio multipiano: la giunta approva
il progetto di fattibilità tecnico economica
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Riceviamo e pubblichiamo: “Dopo
più di venti giorni dal voto arriva la
Giunta del Grando 2: entrano a vele
spiegate i centristi mentre rimangono
tagliati fuori gli esponenti della Lega
non graditi al sindaco. Alla fine di un
processo in atto da vari anni, diversi
candidati che cinque anni fa erano in
lista contro Grando sono entrati nella
attuale amministrazione, alcuni
anche con incarichi in Giunta.
Nessuno di loro ha spiegato per quale
motivo sono passati dalla parte oppo-
sta a quella che era stata la loro scelta
passata. Né il sindaco ha spiegato
quali siano stati i veri motivi per i
quali restano fuori da ogni incarico
gli esponenti della Lega più in vista a
Ladispoli. Per Grando diventano
prima scelta quindi quelli che cinque
anni fa erano i " nemici della città",
quelli da combattere, mentre i nemici
diventano gli esponenti di destra
della prima ora, quelli che lo avevano
portato a vincere cinque anni fa. E'
facile immaginare quali siano le moti-
vazioni di questo ribaltamento  di
linea e di scelte: gli interessi in ballo
sul territorio comunale sono gigante-
schi e solo questi interessi possono
spiegare la giravolta fatta da Grando
rispetto a quanto da lui promesso in

campagna elettorale. Ormai
abbiamo imparato a capire
come i “non detto” di questa
amministrazione siano più
sostanziosi e rilevanti rispet-
to alle fumose dichiarazioni
di circostanza. Non passera
molto tempo che l’inade-
guatezza delle azioni di
questa giunta, mossa esclu-
sivamente dall’interesse di
pochi e dal disinteresse di
ciò che realmente serve a
Ladispoli, emergeranno in
maniera evidente”. Nota a
firma del Partito Democratico
Ladispoli.

Azione Cerveteri-Ladispoli:
“Grando pigliatutto”
Riceviamo e pubblichiamo:
“Abbiamo appreso dai quotidiani
locali della nomine relative alla
seconda Giunta Grando. Dopo aver
letto i nomi questa giunta Grando
oltre ad essere quella dell’ uomo solo
al comando con almeno quattro dele-
ghe importanti ad interim nelle sue
mani molto pesanti (urbanistica, tra-
sporti, bilancio, servizi sociali) passe-
rà alla storia anche per essere quella
dello scippo del voto dei cittadini

avendo inserito nella giunta i nomi di
persone che erano presenti nell’ulti-
ma giunta Paliotta ma non erano can-
didate con Grando”. “In particolare
nella nuova troviamo infatti Marco
Pierini e Stefano Foschi, entrambi ex
area Pd e candidati nel 2017 contro
Grando, di cui uno addirittura era
candidato sindaco contro lo stesso
Grando (a questo punto come dare
torto a quelli che erano arrabbiati e
non votarono PD in quella tornata? )
a cui dobbiamo aggiungere un consi-
gliere comunale della stessa area ex
PD ora in maggioranza (Cervo).
Persone vicine alle famiglie potenti di
Ladispoli, in pratica sono state pre-

miate proprio quelle famiglie
di Ladispoli che portando pac-
chetti di voti hanno consegna-
to la città al sindaco uscente
dandogli il 58 % dei voti ren-
dendo però la giunta comuna-
le scarna, impreparata e total-
mente inadeguata alle necessi-
tà e ai bisogni dei cittadini”.
“Assessore all’igiene urbana e
ambiente a Marco Pierini, ci
appare quasi una barzelletta:
una materia tanto delicata che
necessità di competenze speci-
fiche, del resto è materia che al

Sindaco e alla sua maggioranza non
interessa affatto lo avevamo capito
sulla questione alberi tagliati e capi-
tozzature varie”. “Nessun progetto
sulla sostenibilità ma se non ti interes-
sa un argomento come l’ambiente
figuriamoci la sostenibilità, peccato
che su queste materie i fondi europei
del PNRR sono tanti e vedremo l’as-
sessore cosa farà”. “Ci domandiamo
ora come reagiranno tutti quei candi-
dati consiglieri che oltre a non essere
entrati in Consiglio comunale, nono-
stante i numerosi voti presi, non
hanno ricevuto alcun posto nella
giunta mentre persone come Pierini e
Foschi, non candidati, sono stati addi-

rittura premiati in virtù di quale logi-
ca? Ma soprattutto ci chiediamo come
reagiranno i cittadini che avevano
votato Grando e i suoi uomini e si tro-
vano nel governo cittadino rappre-
sentanti di famiglie potenti ladispola-
ne che non hanno alcun interesse
allo sviluppo della città se non a quel-
lo dei propri affari”. “Appare pertan-
to chiaro quale sarà la politica che
Grando vuole mandare avanti nei
prossimi 5 anni e quali interessi vi
siano dietro le nomine di questa giun-
ta, interessi di pochi anzi pochissimi
cittadini, una politica che lascerà
immutati i tanti e reali problemi della
città. Come Azione questa cosa non ci
piace e non ci piacerà mai! ci battere-
mo affinché i problemi veri dei citta-
dini vengano affrontati nel Consiglio
Comunale con i Consiglieri eletti con
Alessio Pascucci e che siano risolti
davvero come richiesto dai cittadini
che hanno votato il 12 Giugno per noi
e per UN NUOVO INIZIO (ma a que-
sto punto anche quelli che non ci
hanno votato) e si erano augurati
durante le elezioni un Governo diver-
so invece di uno nel segno della con-
tinuità di un modo vecchio e sbaglia-
to di fare politica”. Così in una nota a
firma di Azione Cerveteri e Ladispoli.

Nuova squadra di governo, le opposizioni all’attacco del Sindaco

“Giunta Grando, equilibri precari”
Partito Democratico: “Entrano i centristi, fuori i salviniani ortodossi”

Da giovedì 7 a domenica 10 luglio, presso il
Centro d’Arte e Cultura di Ladispoli, La
Valigia dell’Attore propone una
“Masterclass intensiva” con l’attore Adamo
Dionisi, noto per la partecipazione a serie e
film come “Suburra”. La partecipazione è a
numero chiuso ed il programma prevede lo

studio e la realizzazione di alcune scene
tratte dalla terza stagione di “Suburra – la
serie”. Le lezioni saranno tenute dallo stes-
so Dionisi, in collaborazione con Leonardo
Imperi, direttore della scuola. Un’occasione
unica per tutti gli appassionati di recitazio-
ne, che avranno occasione di apprendere le

tecniche cinematografiche direttamente da
un professionista di fama nazionale e dal
talento conclamato.  Per informazioni è
possibile contattare “La Valigia
dell’Attore” direttamente dai canali social e
web, oppure su whatsapp al numero
3927294204.

Adamo Dionisi alla masterclass 
della Valigia dell’attore a Ladispoli

Si sta svolgendo all’Istituto Alberghiero di
Ladispoli il Concorso per l’Abilitazione e il
reclutamento dei futuri docenti di
Enogastronomia (Classe di Concorso B20): un
riconoscimento tributato alla lunga tradizione
d’eccellenza che caratterizza l’Istituto di via
Federici, da sempre punto di riferimento per
tutti coloro che aspirano ad una formazione
basata sui più elevati standard qualitativi nel
settore enogastronomico e dell’accoglienza turi-
stica. Laboratori e attrezzature all’avanguardia,
cucine professionali e dotazioni tecnologiche di
ultima generazione: è questa l’identità di una
scuola che non ha bisogno di presentazioni, per-
ché aperta al territorio e conosciuta ormai ben
oltre il perimetro della città dedicata a Ladislao
Odescalchi. “Desidero sottolineare l’altissimo

livello della Commissione esaminatrice – ha
commentato la Dirigente scolastica dell’Istituto
Alberghiero Prof.ssa Vincenza La Rosa – compo-
sta da docenti di notevole caratura e di elevata
professionalità. Ringrazio sentitamente la
Prof.ssa Marina Pasquali e il Prof. Daniele
Chiappini, ma anche la DSGA Stefania Croce
per il suo impegno e la sua instancabile dedizio-
ne al lavoro, e tutti i Tecnici di Laboratorio per la
loro grande disponibilità e sensibilità. Come
Presidente della Commissione e Dirigente scola-
stica di questo Istituto, il mio grazie è rivolto
anche al Segretario Stefano Tomassetti per la sua
competenza e produttività in tutte le attività
connesse allo svolgimento delle prove concor-
suali, come anche al personale ATA sempre
disponibile e pronto ad operare con la massima

attenzione e la più assidua applicazione. Un rin-
graziamento profondo va anche all’Assistente
Melania Coppola per l’attiva partecipazione e la
straordinaria dedizione al lavoro”. Ma la
Dirigente scolastica ha voluto sottolineare inol-
tre l’altissima qualità dei piatti preparati, che
valorizzano le tradizioni locali, i prodotti tipici
del territorio e la dieta mediterranea, con parti-
colare riguardo alle proprietà organolettiche e ai
marchi D.O.P., I.G.P. e S.T.G., senza dimenticare
l’esaltazione naturale del gusto. “Spesso non si
riflette abbastanza sulla complessità dell’orga-
nizzazione che sta alla base di un Istituto scola-
stico. – ha aggiunto la Preside – Ma chi lavora al
suo interno sa che l’eccellenza nasce dal contri-
buto di ognuno di noi. Abbiamo affrontato
momenti e fasi di grande criticità nell’emergen-

za sanitaria, ma siamo orgogliosi di aver conti-
nuato ad offrire ai nostri allievi e a tutto il terri-
torio una formazione ispirata ai più elevati stan-
dard di qualità. Lo dimostra, e ci rende orgoglio-
si, la scelta di svolgere in questa sede il Concorso
per i futuri docenti di Enogastronomia. Grazie a
tutti”.

Alberghiero, prosegue il concorso per l’abilitazione 
e il reclutamento dei docenti di enogastronomia 
La dirigente scolastica Vincenza La Rosa: “Ne siamo orgogliosi.
Un ringraziamento profondo ai membri della commissione, alla Dsga,
al personale Ata e a tutti coloro che stanno lavorando con noi”



Ficoncella: dalla prossima settimana
in vigore nuovi orari per l’accesso

Canale Monterano, 
torna la “Sagra der Cignale”

Dolore e cordoglio del sindaco di Santa Marinella, Pietro Tidei
Bimbo morto annegato: indagato
anche il bagnino per mancata vigilanza
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Sale a due, per il momento, il numero degli
iscritti sul registro degli indagati per la morte
del bambino di due anni e mezzo deceduto per
annegamento nel primo pomeriggio di martedì,
allo stabilimento balneare l’Oasi di Santa
Severa. Le due persone indagate sono la baby
sitter e uno dei bagnini che era in servizio
all’ora della disgrazia. La “tata” risulta indaga-
ta per mancata custodia, mentre il bagnino per
mancata vigilanza. Il corpicino del piccolo
Francesco è stato trasportato nella giornata di
martedì presso l’Istituto di Medicina legale di
Roma dove, su disposizione del magistrato
della Procura di Civitavecchia, Marina Mannu,
tra oggi pomeriggio e al massimo domani mat-
tina, verrà sottoposto all’esame autoptico. Si
attende di conoscere le cause esatte del decesso
del piccolo, se per annegamento o malore. Sono
state ore intense per la Compagnia dei

Carabinieri di Civitavecchia e per il capitano
Mattia Bologna, comandante della Compagnia,
che sin dalle prime ore successive alla tragedia
ha sottoposto ad interrogatorio una quindicina
di persone. Coordinati dalla dottoressa Marina
Mannu, pm della Procura della Repubblica di
Civitavecchia, i militari dell’arma hanno inter-
rogato la baby sitter alla quale sarebbe stato
sequestrato il telefono cellulare, per verificare
se, all’ora della scomparsa del bambino, fosse
impegnata in una conversazione. In tal senso gli
inquirenti potrebbero acquisire anche i tabulati
delle chiamate. In base ad alcune testimonianze
raccolte sul posto, il primo ad individuare il
corpo del ragazzino è stato il titolare dello stabi-
limento balneare Andrea Bianchi che, dopo aver
sentito le urla della baby sitter e dei bagnanti, si
è messo subito alla ricerca del piccolo, trovan-
dolo in acqua ormai privo di vita. A portare la

solidarietà ai genitori del bambino è stata l’am-
ministrazione comunale ed in particolare il sin-
daco Pietro Tidei. “Sono stato informato della
terribile tragedia che ha visto morire un bimbo
sulla spiaggia di Santa Severa – dice il primo cit-
tadino – sinceramente addolorato voglio porge-
re a nome di tutta la comunità cittadina l’espres-
sione del nostro cordoglio ai genitori e ai fami-
liari del piccolo Francesco”. Anche l’assessore
alle attività produttive Emanuele Minghella
esprime il suo cordoglio attraverso un messag-
gio via social. “Rubo una foto di un tramonto
del nostro mare – afferma Minghella – dedican-
dolo a quell’angelo che ieri l’altro è volato in
cielo, in un momento tragico e sfortunato. Il
dolore è inimmaginabile, ma allo stesso tempo
sono padre e conosco l’amore per i figli. Provo a
mandare un abbraccio ai genitori, noi tutti
siamo vicini al loro dolore”.

Presunzione di innocenza: Per indagato si inten-
de una persona nei confronti della quale vengo-
no svolte indagini preliminari in un procedi-
mento penale. Nel sistema penale italiano vige
la presunzione di innocenza, fino al terzo grado
di giudizio, che si basa sull’articolo 27 della
Costituzione italiana, secondo il quale una per-
sona “Non è considerata colpevole sino alla
condanna definitiva”.  La direttiva europea n
343 del 2016, recepita con la legge delega n 53
del 2021 stabilisce che “nessun indagato possa
essere considerato come colpevole prima che
nei suoi confronti venga emessa una sentenza di
condanna”.   

Dalla prossima settimana, gli impianti
della Ficoncella adotteranno l’orario defi-
nitivo. Amministrazione comunale e
Civitavecchia Servizi Pubblici sono al lavo-
ro per limare gli ultimi dettagli, dopo una
fase di ascolto delle indicazioni dell’utenza
e di confronto con il personale. La soluzio-
ne sarà in grado di soddisfare le esigenze
di tutte le categorie di frequentatori del
sito.

A Canale Monterano sarà un
fine settimana all’insegna
del divertimento, musica ed
enogastronomia. Ritorna la
Sagra der Cignale, organiz-
zata dall’Antica Condrada
La Carraiola, autrice di feste
sempre in grande stile, con-
centrate sulla buona cucina.
Infatti da venerdì prossimo
fino a domenica, si terrà una
festa tra le più tradizionali a
Canale Monterano, dove
dopo due anni, causa covid,
si ritorna a celebrare la tradi-
zione. Una festa suggellata
da concerti musicali, giochi
per bambini e un ricco menù
in cui prevale il cinghiale.
“Ci tenevamo a riproporre
una sagra che raccoglie
molte persone, soprattutto
quelli  che sono sul litorale,
romani e non a cui piace la
cucina casareccia - hanno
detto gli organizzatori -
quindi siamo contenti di
rivederci tutti insieme all'in-
segna del divertimento e

della cucina tipica”. Dall’8 al
10 dicembre, a Canale
Monterano, come recita lo

slogan della manifestazione:
“La Sagra der Cignale è la
più rock dell’estate”.

Dal 16 luglio il via
alle navette per il mare
Il sindaco Pietro Tidei e il con-
sigliere Andrea Amanati
informano la cittadinanza che
il servizio di navetta gratuita
per i mesi di luglio ed agosto
per le spiagge a Santa
Marinella e Santa Severa parti-
rà dal prossimo weekend del
16 e 17 luglio. "Per motivi di
viabilità è stato necessario
rimodulare il percorso. Sarà

diffusa  una
locandina dove saranno indi-
cati i percorsi e gli orari. Si

anticipano intanto le fasce ora-
rie, 9-12 e 15-19, ricordando
che il servizio è gratuito".

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



“Parole al Porto”: sabato 9 luglio 
a Santa Marinella serata inaugurale
Per la prima serata si terrà un incontro su Guglielmo Marconi
raccontato da Riccardo Chiaberge e Alessandra Sardoni
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Sabato 9 luglio alle ore 21:30, a
Santa Marinella sul litorale
romano, s’inaugura il 1°
Festival delle Biografie
Letterarie intitolato “Parole al
porto. Grandi vite, grandi sto-
rie”, con un incontro su
Guglielmo Marconi raccontato
da Riccardo Chiaberge e
Alessandra Sardoni.
L’incontro sarà aperto dai
saluti istituzionali del Sindaco
Pietro Tid ei e delle
Consigliere Maura Chegia e
Paola Fratarcangeli. Terrazza
sul Porto, viale Roma. Al cen-
tro della prima serata la bio-
grafia “Wireless. Scienza,
amori e avventure di
Guglielmo Marconi.”
Garzanti, 2013. L’autore
Riccardo Chiaberge e
Alessandra Sardoni, antici-
pando le celebrazioni per i 150
anni dalla nascita di
Guglielmo Marconi, guideran-
no il pubblico alla scoperta dei
segreti racchiusi nella vita del-
l’uomo che ha modificato per

sempre il nostro modo di
comunicare. È proprio sul lito-
rale di Santa Marinella - che
ospita l’importante Museo
Storico Marconiano - che nel
1931 Marconi sperimentò le
trasmissioni radio gettando le
basi del futuro e dell’attuale
telefonia mobile. Guglielmo
Marconi è stato a tutti gli effet-
ti il padre del wireless, il profe-
ta dell’era digitale, il precurso-
re dei vari Steve Jobs e Bill
Gates. Fisico dilettante, fa i
suoi primi esperimenti nella
soffitta di casa; fonda a Londra
una delle prime startup; bre-
vetta ogni idea e la difende
strenuamente nei tribunali;
sfida i mercati internazionali e
usa i mass media con il talento
di un grande comunicatore.
Riccardo Chiaberge ci farà sco-
prire un Marconi che non
conoscevamo, imprenditore e
uomo di scienza, mezzo italia-
no e mezzo britannico, sempre
in movimento tra Roma,
Londra e New York, ma ci sve-

lerà anche il Marconi privato.
Una vita appassionante di
avventura umana e tecnologi-
ca che attraversa l’Europa tra
due secoli, dalla Belle Époque
alle guerre mondiali, incrocia
monarchi e tiranni, scienziati
come Tesla, Edison, Bell, ma
anche artisti e intellettuali,
scrittori come Kipling,
D’Annunzio e Conan Doyle.
Numerose le figure femminili:
la madre Annie Jameson, la
prima moglie Beatrice
O’Brien, la suffragetta ameri-
cana Inez Milholland, l’attrice
Francesca Bertini, fino alla
contessa Cristina Bezzi-Scali.
Chiaberge, che si è avvalso di
documenti inediti, svelerà
momenti cruciali della vita di
Marconi, restituendo fuori dal
mito e dall’agiografia l’avvin-
cente ascesa di un uomo
geniale, dalla personalità com-
plessa e dal fascino travolgen-
te. Riccardo Chiaberge, torine-
se, vive tra Milano e Roma.
Giornalista culturale tra i più

affermati in Italia, ha diretto il
supplemento della domenica
de “Il Sole 24 Ore” e le pagine
culturali del “Corriere della
Sera”. Collabora con l’Istituto
dell’Enciclopedia Italiana
Treccani come direttore scien-
tifico del Libro dell’anno e scri-
ve su Linkiesta. Nel 2016 ha
pubblicato “1918, la grande
epidemia. Quindici storie della
febbre spagnola” (Utet).
Alessandra Sardoni, romana,
laureata in Filosofia del
Linguaggio è una giornalista e
conduttrice televisiva italiana,
vera punta di diamante del-
l’emittente la7 per la quale
cura i temi dell’approfondi-
mento politico e conduce la
trasmissione Omnibus. Nel
biennio 2013-2014 viene nomi-
nata Presidente
dell’Associazione della stam-
pa parlamentare. Nell’estate
del 2015 rientra tra i vincitori
dell’ambito Premiolino, il più
antico e prestigioso premio per
i professionisti del giorna-

lismo italiano. 
I prossimi incontri
16 Luglio Raffaella Carrà. Una
leggenda in tre minuti. Di
Antimo Verde, Francesco
D’Amato editore, 2022.
L’autore Antimo Verde ed
Elena Malizia (tg2) raccontano
Raffaella Carrà.
23 Luglio Elisabetta e le altre.
Di Eva Grippa, De Agostini
libri, 2021. L’autrice Eva
Grippa e Alessio Orsingher
(la7) raccontano la regina
Elisabetta.
30 Luglio PASOLINI e
MORAVIA. Due volti dello
scandalo. Di Renzo Paris,
Einaudi,L’autore Renzo Paris
e Marilena Vinci (Mediaset)

raccontano Pasolini e Moravia.
6 Agosto Lucio Dalla.
Immagini e racconti di una
vita profonda come il mare. Di
Massimo Poggini, Rizzoli,
2022. L’autore Massimo
Poggini e Martina Riva (Sky)
raccontano Lucio Dalla. 
Parole al Porto nasce da
un’idea di Daniela Grandi e
Alessia Occhialini con la colla-
borazione del Comune di
Santa Marinella, del Sindaco
Pietro Tidei e delle Consigliere
Maura Chegia (delegata a
Centro Storico, Rioni, Polizia
Locale, Pari Opportunità) e
Paola Fratarcangeli (delegata a
Marketing Territoriale e
Castello di
Santa Severa).

Tutto pronto per “Miss Guidonia”, concorso di bellezza giunto
alla seconda edizione che si svolgerà nella Città di Guidonia
Montecelio, presso “Villa Mura” e cioè una delle più belle loca-
tion del territorio della provincia di Roma, legata ad eventi e ceri-
monie di particolare magnificenza. Appuntamento a venerdì 8
luglio con inizio dello spettacolo alle 21.
Ingresso completamente gratuito e al termine del concorso spa-
zio anche per il dj set. Dieci ragazze, scelte dall’organizzazione
sulla base dei profili e delle candidature giunti sull’indirizzo di
posta elettronica oppure direttamente allo staff, si sfideranno con
diverse uscite e attraverso i voti della Giuria verranno premiate
le migliori tre, mentre sono in programma fasce particolari grazie
agli sponsor che hanno deciso di contribuire all’evento. Ideatrice
e organizzatrice dell’evento “Miss Guidonia” è Laura Del
Vescovo, giovane imprenditrice nel settore della moda e della
bellezza per effetto dell’atelier “Le Spose di…” situato a
Villanova di Guidonia. A presentare la serata saranno il giornali-
sta professionista Danilo D’Amico e la dottoressa Giorgia Di
Florido. Su intuizione dell’avvocato e imprenditore Marco
Muratore, “Miss Guidonia” si svolgerà a “Villa Mura”: location
con sala ricevimenti, terrazza, giardini, tensostrutture, cucina ad

uso del catering, sala da
ballo e parcheggio interno.
La villa per eventi si trova
in viale Ferrari 147. Sarà
possibile cenare all’interno
di “Villa Mura” prenotan-
do il proprio posto e la sera-
ta proseguirà anche dopo il
concorso con un dj set a
bordo piscina. Sono in pro-
gramma ospiti speciali
(come i componenti dell’am-
ministrazione comunale
oppure associazioni del terri-
torio) per intrattenere i pre-
senti durante le uscite delle
ragazze. La manifestazione si svolgerà rispettando tutti i proto-
colli imposti dall’emergenza sanitaria conosciuta come Covid-19.
Sia nel 2020 che nel 2021 il concorso non si è potuto realizzare a
causa della pandemia che di fatto ha reso impossibile lo svolgi-
mento di eventi del genere. La prima edizione si è svolta nel-

l’estate del 2019, sempre presso
la “Villa Mura” di Guidonia. A
vincere è stata la guidoniana
Marika D’Urzo che ha poi pro-
seguito il percorso di modella e
recentemente ha vinto una
fascia anche ad un concorso di
bellezza che si è tenuto a
Sanremo, in contemporanea
con la famosa rassegna musi-
cale. Oltre a dare alla Città di
Guidonia Montecelio un
momento di svago e un con-
corso di bellezza grazie

all’apporto di numerosi spon-
sor, il concorso si propone di rendere note (attraverso il racconto
delle storie delle partecipanti, degli ospiti e della giuria) le enor-
mi potenzialità della comunità guidoniana. “Miss Guidonia”
punta a diventare un appuntamento fisso per la città e a rafforza-
re quel senso d’identità che ancora manca in un comune così gio-
vane.

Bracciano Wine Festival & Arrosticino Festival 
La prima edizione da oggi in Piazza IV Novembre a Bracciano
Tre giorni dedicati al divertimento tra musica e degustazioni
Per tre giorni - da venerdì 8 a domenica 10
luglio - Piazza IV Novembre nel cuore di
Bracciano ospiterà la prima edizione di
BRACCIANO WINE FESTIVAL & ARRO-
STICINO FESTIVAL, un’ottima occasione
per scoprire la ricca produzione vitivini-
cola italiana accompagnata dagli arrostici-
ni, uno degli street food nazional popolari
più gustosi e amati di sempre. Organizzati
da Arte del Vino, BRACCIANO WINE
FESTIVAL & ARROSTICINO FESTIVAL
sono dedicati a tutti gli amanti del vino,
da quelli più esperti ai nuovi pionieri
della materia. Grazie alla presenza di una

ventina produttori provenienti da tutta la
penisola, sarà possibile scoprire oltre
cento etichette che raccontano la tradizio-
ne vitivinicola di ogni regione: dai profu-
mi fragranti e fruttati che caratterizzano i
vini del Nord Italia, sino alle personalità
più intense e alla corposità che contraddi-
stinguono il carattere del Sud, passando
per i grandi blasoni enologici del centro
Italia. Un vero e proprio viaggio alla sco-
perta di tutte le sfaccettature del “vigneto
Italia”. Per trovare il match più originale e
innovativo, insieme agli arrosticini, ci sarà
anche una selezione di street food regio-

nale con olive ascolane, taglieri di salumi
del territorio e le classiche chips di patate.
Il BRACCIANO WINE FESTIVAL offrirà
anche la possibilità di acquistare diretta-
mente dai produttori presenti e costruire
così la propria enoteca personale con le
tipologie più conosciute e immancabili o
con nuove scoperte e produzioni di nic-
chia. Ma non finisce qui! Le serate di
venerdì 8 e sabato 9 luglio si accendono
grazie a musica e dj set sino all’una per
prolungare il divertimento in quell’atmo-
sfera di festa e gioiosa convivialità che il
buon vino porta con sé.

“Miss Guidonia” a Villa Mura



“Viaggio nell'Italia del vino.
Osservatorio Enoturismo: nor-
mative, buone pratiche e nuovi
trend" sarà presentato mercoledì
13 luglio, alle ore 11.00, a Roma,
nella sala Zuccari di Palazzo
Giustiniani su iniziativa del sena-
tore Dario Stefàno. Il libro è frut-
to del lavoro congiunto delle
Associazioni Città del vino, Le
Donne del Vino e del senatore
Stefàno e contiene gli esiti dell’in-
dagine di Nomisma-Wi <>ne
Monitor su 92 comuni e 150 can-
tine. Dopo l’intervento del presi-
dente del Senato, Maria
Elisabetta Alberti Casellati,
Franco Di Mare guiderà la pre-
sentazione a cui prenderanno
parte Elena Bonetti, ministro per
le Pari opportunità e la famiglia,
Massimo Garavaglia, ministro
del Turismo, Stefano Patuanelli,
ministro delle Politiche agricole,
alimentari e forestali, il senatore
Dario Stefàno, Roberta Garibaldi,

Ad Enit, Riccardo Cotarella, pre-
sidente nazionale Assoenologi,
Donatella Cinelli Colombini, pre-
sidente Associazione nazionale
Le Donne del Vino, Angelo
Radica presidente Associazione
nazionale Città del Vino, Denis
Pantini e Roberta Gabrielli di
Nomisma – Wine Monitor. Il
libro e l’indagine mettono in rilie-
vo il nuovo ruolo delle donne
nell’enoturismo italiano: dall’in-
dagine fatta nelle 150 cantine,

emerge che sono donne l’80% di
chi fa marketing e comunicazio-
ne, il 51% di chi è impegnato nel
commerciale, il 76% di chi decli-
na il vino nell'ambito turistico,
mentre solo il 14% rimane impe-
gnato in vigna e in cantina.
Anche sul lato della domanda, si
registra, sempre secondo i pro-
duttori, un aumento delle donne
tra gli enoturisti. Senza dimenti-
care gli impatti economici che la
leva dell’enoturismo è in grado

di generare: per le aziende che
hanno partecipato all’indagine, il
13% del fatturato complessivo
può essere ricondotto a tale atti-
vità (degustazioni, hospitality,
vendita diretta). Un punto
importante su cui riflettere e che
può portare ad azioni di rilancio
e ulteriore sviluppo in particolare
per le realtà di più piccole dimen-
sioni. Lo scenario italiano, com-
posto da imprese di produzione e
territori del vino, viene presenta-

to con il quadro normativo
aggiornato e nella sua attualità
post covid, evidenziando come le
opportunità costituite dall'inte-
resse dei visitatori diano origine a
un diffuso e fitto reticolo di inve-
stimenti, aggiornamenti tecnolo-
gici e sperimentazioni. Azioni
che potrebbero ottenere maggiori
esiti se coordinate da una regia
nazionale capace di fornire dati
puntuali e indirizzare i flussi in
modo omogeneo.

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello
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Per il sesto anno consecutivo l’Italia vince il premio Best Destination Country e Best
Hotel (con l’Hotel Feltrinelli sul Garda). Mezzo milione di lettori del Times hanno
votato il Bel Paese come migliore destinazione. Si tratta di un pubblico di viaggia-
tori esigenti e altospendenti. E’ questo il profilo dell’inglese tipo che preferisce
l’Italia, stando ai 16 milioni e mezzo mensili di lettori del Times. L'appuntamento è
considerato tra i più prestigiosi riconoscimenti del settore dei viaggi e celebra i vin-
citori votati dai lettori di News UK, il gruppo editoriale di cui fanno parte The
Times, The Sunday Times e The Sun. I premi vengono assegnati con un sistema di
voto da parte dei lettori ai più importanti stakeholders del mondo del turismo ed a
destinazioni turistiche come: città preferita, Paese preferito, miglior tour operator,
migliore compagnia di crociere. Quest'anno introdotto anche un premio per la
sostenibilità e per la migliore destinazione emergente. La classifica che ha fatto gua-
dagnare all’Italia questo prestigioso riconoscimento si basa sulle opinioni dei letto-
ri. Nella stessa categoria best coun-
try al secondo posto il Regno Unito
e al terzo la Grecia. "L'Italia conti-
nua a ispirare la scena internazio-
nale e accresce la propria reputa-
zione mettendo a disposizione
location memorabili per sognare,
viaggiare e vivere esperienze
esclusive. Questi riconoscimenti
non sono solo motivo d'orgoglio
ma sono sintomatici della fiducia
che viene accordata al nostro Paese
dall'opinione pubblica e dai viag-
giatori di tutto il mondo” com-
menta l'ad Enit Roberta Garibaldi.
“L'offerta turistica italiana post
pandemia ha concentrato mag-
giormente le energie per imple-
mentare la qualità dei servizi e del-
l'accoglienza dimostrando grande
resilienza e capacità di reinventar-
si” commenta il consigliere Enit
Sandro Pappalardo. “Orgoglio
immenso per l’Italia e per tutta la
squadra Enit e in particolare in
questo caso Uk e Irlanda che lavo-
ra quotidianamente per valorizza-
re il brand della Penisola più
amata al mondo” commenta
Maria Elena Rossi direttore mar-
keting Enit. 

L’Enjoy European Quality
Food entra nel vivo con un
programma ricco di attività
Dopo due anni di stop a causa della
pandemia, il Progetto EEQF, acro-
nimo per “Enjoy European Quality
Food”, finalizzato alla valorizzazione
in ambito europeo di prodotti eno-
logici e agroalimentari a
Denominazione di Origine,
Indicazione Geografica e Specialità
Tradizionale Garantita è finalmente
ripartito. Il progetto co-finanziato
dall’Unione Europea e dedicato
all’informazione e alla valorizzazione
di prodotti enogastronomici d’ec-
cellenza, coinvolge quattro paesi,
Italia, Germania, Spagna e Polonia,
presso i quali, saranno organizzati
eventi rivolti ad avvicinare consu-
matori, trade e opinione pubblica al
mondo dell’enogastronomia di
qualità. I prodotti italiani partner del
progetto sono in totale sei, vino,
olio e formaggi: l’Asti DOCG, il
Conegliano Valdobbiadene
Prosecco Superiore DOCG, il Vino
Nobile di Montepulciano DOCG, il
Provolone Valpadana DOP, l’Olio
Extravergine d’Oliva Toscano IGP,
la Mozzarella STG. Si tratta di eccel-
lenze territoriali la cui qualità è
garantita da certificazioni quali la
DOP, Denominazione di Origine
Protetta, la DOCG,
Denominazione di Origine
Controllata e Garantita, la IGP,
Indicazione Geografica Protetta e la
STG Specialità Tradizionale
Garantita.  A seguito delle quattro
conferenze stampa, organizzate nel
mese di giugno a Varsavia, Milano,
Madrid e Berlino, è stato rivelato il
fitto calendario di attività program-
mate in tutto il territorio. Gli eventi
organizzati sono destinati al pubbli-
co professionale, come cuochi o
responsabili d’acquisto di strutture
ricettive, con l’obiettivo di formare,
aggiornare e informare riguardo
tutte le novità del settore. È inoltre
previsto l’inserimento di un menù
progettato appositamente da
esperti, con l’ausilio dei prodotti
partner del progetto, all’interno
delle carte giornaliere. Nello specifi-
co, in Italia è stato organizzato un
tour in ristoranti di differenti località
del territorio e la stessa cosa è
avvenuta per la Germania, dove
però il giro durerà otto settimane.
Sempre nei paesi tedeschi, poi,
sono in programma Lifestyle Week
(incontri dedicati all’arte della tavo-
la e alla cura della casa e della per-
sona), un Incoming di circa cinque
operatori e la realizzazione di punti
vendita, operativi per un intero
anno. Per quanto riguarda la
Spagna, invece, sono stati calenda-
rizzati workshop formativi, Lifestyle
Week e un punto vendita adibito
alla promozione dei prodotti. Infine,
anche in Polonia saranno organizza-
te attività in linea con gli altri paesi. 

Il riconoscimento è assegnato alla migliore destinazione al mondo
Oltre mezzo milioni i voti arrivati dai lettori dell’autorevole quotidiano londinese 

La visione di Marco Poltera, ideato-
re dell’evento, è stata proprio
quella di riunire un’intera
nazione in Ticino, che oltre
ad essere la regione più a
sud della Svizzera è al
tempo stesso integrata
nel cuore del Paese. La
regione del Gottardo rap-
presenta di fatto il cuore
della Svizzera, sia in Patria
che all’estero ed include alcuni
dei paesaggi più scenografici e delle
strade più suggestive d’Europa. Con orgoglio
è stato scelto l’Aerodromo di Ambrì in Ticino
quale ‘quartier generale’ per la terza edizione
del Gottardo Classic. Il nuovo stadio multifun-
zionale Ambri Piotta, progettato dall'architet-
to Mario Botta, merita di per sé una visita, si
presenta come un unico volume edilizio com-

patto, come se fosse un hangar
aggiunto alle infrastrutture
esistenti del vicino aeropor-
to. La struttura, con la sua
volta a botte, è articolata
in tre piani fuori terra e
un piano interrato. Lo
stadio ospita eventi
sportivi tutto l'anno e la
presenza di negozi, risto-

ranti, uffici e spazi dedicati
all’accoglienza permette di

organizzare eventi di vario tipo.
Anche quest’anno l’evento prevede la possibi-
lità di non attenersi ad un programma rigido
ma si lascia ai partecipanti (se ne attendono
oltre 150) la facoltà di allestire un programma
personalizzato a seconda di ciò che si preferi-
sce fare. Le attività di guida comprendono
percorsi panoramici con roadbook, guida libe-

ra (slalom) sull’aerodromo e addirittura un
corso sullo svolgimento delle gare di regolari-
tà per apprendere tutti i trucchi del mestiere
su come si affrontano queste ultime. Gli equi-
paggi potranno scegliere tra alcuni percorsi
panoramici inediti di diverse durate. La regio-
ne del Gottardo rappresenta, d’altra parte, il
centro della Svizzera, sia dal punto di vista
geografico che storico: si tratta del nucleo
attorno al quale si è sviluppato lo Stato della
Confederazione, dove s'incontrano le quattro
culture e aree linguistiche del paese. Offre un
paesaggio unico, panorami mozzafiato, infini-
te possibilità di svago e sentieri immersi nella
natura di straordinaria bellezza.
All’aerodromo è poi prevista un’area espositi-
va per gli sponsor nonché punti di ristoro: ciò
consente anche ai visitatori di ammirare,
durante la giornata, un vero e proprio museo
a cielo aperto.

Avrà luogo il 17 luglio la 3a edizione 
del “Gottardo Classic”, il più importante
raduno di auto d’epoca in Svizzera

“Viaggio nell’Italia del vino. Osservatorio
enoturismo: normative, buone pratiche e nuovi trend”

Sarà presentato a Palazzo Giustiniani il 13 luglio

E’ il nuovo libro sull’enologia italiana, scritto dal senatore Dario Stefàno e da Donatella Cinelli Colombini
sulla base dell’indagine appositamente condotta da Nomisma-Wine Monitor. Saranno presenti
il Presidente del Senato della Repubblica M.E. Alberti Casellati e i ministri Bonetti, Garavaglia e Patuanelli

All’Italia, per il 6° anno consecutivo
il “Times Awards 2022”
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Una giornata di sport
con tornei di discipline
come tennis, volley e
calcio a 5. Domenica
10 luglio tornano a
Roma le “Valentiadi”.
La manifestazione,
promossa dall’Asd
Valentia con il patroci-
nio del CONI Lazio, si
svolgerà al centro
sportivo di Via A.
Panizzi, 22, nel XIV
Municipio di Roma
(zona Ottavia).
L’appuntamento spor-
tivo, già proposto con
successo prima della pandemia, si
svolge nell’arco di una giornata e ha
come obiettivo quello di aggregare

famiglie e appassionati
di sport. Il programma
prevede sfide tra
diverse squadre com-
poste da uomini,
donne e bambini in
varie discipline sporti-
ve: tennis, pallavolo,
calcio a 5 e tennis tavo-
lo, oltre a "giochi da
cortile" come ruba ban-
diera, tiro alla fune,
calcio balilla, tiro libe-
ro basket, bocce e frec-
cette. “Siamo molto
lieti di poter ripropor-
re questa manifesta-

zione, che ha riscosso numerosi con-
sensi nelle passate edizioni, dopo lo
stop dovuto alla pandemia da Covid

19”, spiega il presidente dell’Asd
Valentia, Roberto Ronchi, “Sarà una
giornata di sport, divertimento e ami-
cizia”. Il regolamento della manifesta-
zione prevede premiazioni per le
prime tre squadre posizionate nella
classifica generale. Le premiazioni
sono previste per il tardo pomeriggio.
Saranno presenti, tra gli altri, il presi-
dente del XIV Municipio di Roma,
Marco Della Porta, il presidente della
commissione sport del XIV Municipio,
Giuseppe Acquafredda, il presidente
del Coni Lazio, Riccardo Viola, i fidu-
ciari CONI del XIV Municipio, Attilio
Floccari, del XIII Municipio, Antonio
Ranalli, e del XII Municipio, Silvia
Tomassetti. Per iscrizioni è possibile
contattare la Asd Valentia ai numeri 06
30819673 e 392 9586977.

Tornano le “Valentiadi”
Domenica 10 luglio tornei di tennis, volley, calcio a 5 e altre discipline

Pattinaggio velocità: Internazionali Open
L’Aquila 2022, diciannove medaglie
per gli atleti della “Debby Roller Team”
Una pausa di 10 giorni dai
Giochi Nazionali per Società
svolta a Cremona e subito in
pista per la lunga ed entusia-
smante trasferta agli
Internazionali d’Italia Open
regolamentati dalla
Federazione Internazionale
Olimpica “World Skate” e dalla
Federazione Italiana Sport
Rotellistici svolti a L’Aquila dal
1 al 3 Luglio e la DEBBY ROL-
LER TEAM si mette in mostra
conquistando ben 19 medaglie
di cui 5 Ori! A dominare la sua
categoria, ovvero nelle Ragazze
12 (12 anni) è Giada Cavalli
show che fa un poker d’Oro
nella mt 3.000 a punti su pista
in un podio tutto DEBBY dove
conquista l’Argento Emili Cani
e il Bronzo Beatrice Conti, men-
tre Giada continua nei mt 3.000
ad eliminazione su pista, nei mt
1.500 in linea su strada e nei mt
3.000 in linea sempre su strada.
L’altro Oro arriva dalla
Esordiente (10-11 anni) Novella
Cozzolino che vince la mt 600
su pista in un altro podio tutto
DEBBY, seguita dalle compa-
gne di squadra Alice Beck con
un Argento e Siria Tallarico con
un Bronzo. 2 Argenti ed 1
Bronzo, rispettivamente nei mt
3.000 a punti su pista, mt 21.000
su strada e mt 5.000 su pista,
vanno ad Elisa Folli che nella
categoria Allieve (15-16 anni)
nonostante al suo primo anno
di categoria e dopo la parteci-
pazione al raduno della
Nazionale tenutosi fino al gior-
no prima della competizione
internazionale, tiene testa in
tutte le distanze di fondo alle
avversarie nazionali ed interna-
zionali del Trofeo. Un Argento
ed un Bronzo vengono conqui-
stati nella categoria Ragazzi
(13-14 anni) da Simone Piccoli
rispettivamente nella mt 300
sprint su pista e nei mt 3.000 a
punti sempre su pista. Ancora
un altro Argento e un Bronzo

vengono conquistati da Emili
Cani nella categoria Ragazzi 12
rispettivamente nei mt 3.000 ad
Eliminazione su pista e nella mt
1.500 in Linea su strada. Un
altro Argento e un Bronzo ven-
gono conquistati rispettiva-
mente nella categoria
Esordienti nella gara di
Destrezza ancora da Novella
Cozzolino e da Alice Beck.
Bronzo anche per il più piccolo
della DEBBY, ovvero nei
Giovanissimi (8-9 anni) nella mt
400 su pista per Leonardo
Tatulli. Oltre ai medagliati nelle
prime 10 posizioni delle rispet-
tive categorie di gara nelle file
DEBBY troviamo Francesco
Marchetti, Giulia Michettoni,
Alice Zorzi, Cristina Pilli, Daria
Tallarico, Laura Tatulli.
L’allenatrice Valentina Manca e
il Coach Andrea Farris sono
euforici per le medaglie vinte e
soprattutto per il potenziale dei
compagni di squadra non arri-
vati a podio, ricordando che 15
su 20 hanno raggiunto la top 10
nelle proprie classifiche, inoltre
fanno un elogio a tutti i propri
atleti perché il nostro è uno
sport di gruppo e se i singoli
hanno raggiunto questi risultati
è grazie ad un buon gioco di
squadra in gara e grazie al lavo-
ro e l’impegno di tutti i compo-
nenti delle sedute di allenamen-
to giornaliero. Ora si riparte con
la preparazione in vista dell’ul-
timo Campionato Italiano su
Pista della Federazione Italiana
Sport Rotellistici che si terrà a
Bellusco dal 19 al 23 Luglio e al
Campionato Italiano Maratona
il 24 Luglio nel circuito cittadi-
no di Cardano al Campo, dove
oltre al titolo italiano si conqui-
sterà un posto nella Nazionale
Italiana che sarà impegnata ai
Campionati d’Europa che si ter-
ranno a Settembre.
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L’Assessorato alla Transizione
Ecologica e Trasformazione
Digitale della Regione Lazio,
nell’ambito di “Sotto il Cielo
del Castello di Santa Severa”,
rassegna promossa dalla
Regione Lazio e organizzata
dalla società regionale
LAZIOcrea in collaborazione
con ATCL - Circuito
Multidisciplinare del Lazio,
promuove, sabato sera, l’inizia-
tiva speciale “Il Castello a
pedali – È musica per
l’Ambiente!”, il primo eco-con-
certo in riva al mare con il palco
a pedali del gruppo musicale
Tetes de Bois, che si esibiranno
con lo spettacolo “GoodBike”, seguiti dal-
l’ecoband di Napoli
Capone&BungtBangt, gruppo che si esi-
bisce con strumenti interamente autoco-
struiti con materiali recuperati da rifiuti
solidi urbani. Per questo concerto del
tutto particolare gli spettatori sono viva-
mente pregati dai Tetes de Bois di andare
allo spettacolo in bicicletta per alimentare
il palco a pedali e far funzionare con ener-
gie rinnovabili l’impianto audio-luci, ma
naturalmente  si potrà partecipare al con-
certo anche senza pedalare. Inoltre a far
da contorno a questo evento eco-sosteni-
bile ci saranno degustazioni con i prodot-
ti “Natura in Campo”, coltivati con meto-

di di agricoltura sostenibile nelle nostre
aree naturali protette, musica, performan-
ce, laboratori e tanto altro ancora.  I Tetes
de Bois sono un collettivo artistico tra
canzone d’autore, poesia, rock. Vincitori
della targa Tenco come migliori interpreti
nel 2002, nel 2007 e nel 2015, hanno dedi-
cato due dischi al loro primo grande
amore, Léo Ferré e un intero album alle
canzoni sulla bicicletta. Guidati da
Andrea Satta, la band ha sempre affianca-
to l’ideazione e la direzione artistica di
progetti dedicati all’interpretazione degli
spazi urbani ed extraurbani, alla condivi-
sione di palchi non convenzionali come
luoghi possibili dell’arte come il festival

Stradarolo, TRAMiamo, la fer-
rovia dell’allume, Avanti Pop e
non ultimo questo  Palco a
Pedali nato dalla loro passione
per la bici, fin dal 2011 quando
hanno messo a punto il primo
eco-spettacolo al mondo ali-
mentato dal pubblico in bici-
cletta. Per la prima volta in
assoluto l’energia elettrica che
illumina il palco e lo fa suonare
è generata da oltre 100 spettato-
ri volontari, che, con le loro
biciclette agganciate a uno spe-
ciale cavalletto collegato a una
dinamo, pedalano per tutta la
durata dello spettacolo.
Semplicemente pedalando pro-

ducono tutta l’energia necessaria per
sostenere l’intero evento dal vivo.
“Goodbike” questo il titolo del concerto
darà vita attraverso i Tetes de Bois ad una
scaletta interamente dedicata alla biciclet-
ta e alle sue storie di campioni e non della
due ruote e con i versi di Oldani,
Gozzano, Mura e Caproni. Per partecipa-
re allo spettacolo con la tua bicicletta, si
invitano tutti i partecipanti ad arrivare al
Castello di Santa Severa entro le 18,00.
Dalle 19,00 inizio spettacolo. Inoltre ci si
può prenotare sul sito
palcoapedalii@tetesdebois.it.

D.A.

“Sotto il cielo del Castello di Santa Severa”
Si pedala in musica sabato sera con il concerto per l’ambiente con “GoodBike” e i Tetes de Bois

Doppio appuntamento concertistico per il coro Musicanova di
Roma nel prossimo weekend. Il primo è in programma sabato 9
luglio nella Basilica romana di San Saba, mentre domenica 10
luglio il coro diretto dal Maestro Fabrizio Barchi sarà di scena
nella suggestiva location del Castello di Santa Severa. Sabato 9
luglio, il Musicanova si esibirà nell’ambito della rassegna corale
internazionale “In Choro Veritas – Polifonia senza frontiere”,
organizzata da Federcori – Federazione Cori Italiani. Nel corso
della serata, al via alle 19.30 con ingresso gratuito, il coro pro-
porrà un repertorio sacro che spazierà dalla metà del 1500 fino
ad oggi, attraverso l’esecuzione di brani di Monteverdi, De
Victoria, Verdi, Kverno e dello stesso Fabrizio Barchi, di cui il
coro intonerà l’”Ave Maria”. Sarà prevista la partecipazione
straordinaria del Coro Fundación GSD, proveniente da Madrid.
Fondato nel 2012 e diretto dal Maestro Jerónimo Marin, il grup-
po musicale spagnolo è composto da circa 50 cantori ed è parti-
colarmente attivo nel promuovere la funzione educativa e peda-
gogica della coralità. Per questa occasione, il Coro Fundación
GSD, accompagnato dal pianista Juan Manuel Checa, canterà
brani appartenenti alla grande polifonia contemporanea, firma-
ti da Gjeilo, Rutter, Lauridsen, Esenvalds, McGlinn e Halley. Il
giorno seguente, domenica 10 luglio, il coro Musicanova sarà tra
i protagonisti del VokalFest, kermesse musicale di lungo corso
nata per valorizzare la polifonia vocale attraverso l’incontro
delle numerose realtà corali della Capitale e non solo, spaziando
tra generi anche molto differenti. L’evento, con ingresso a paga-
mento a partire dalle ore 19, è ideato e promosso
dall’Associazione Decanto, prodotto in collaborazione con
LazioSound e il festival del Castello di Santa Severa. Il program-
ma messo a punto dal coro Musicanova sarà interamente dedi-
cato alla celebrazione della grande tradizione italiana, operistica
e popolare: il pubblico potrà ascoltare noti brani della Traviata
di Verdi e del Barbiere di Siviglia di Rossini, con arrangiamenti
realizzati per una esibizione corale. Non solo: prevista anche
una versione corale di “Bella ciao”, arrangiata da Ben Parry, e la
spassosa “Insalata italiana” di Richard Genée, a cui si aggiunge
“Chitarra d’amor”, brano firmato da Ralph Siegel con l’arran-
giamento di Bob Chilcott, ex componente dei King’s Singers e
tra i più virtuosi compositori contemporanei. A fondare il coro
Musicanova, nel 1999, è stato il Maestro Fabrizio Barchi. Tra i
più apprezzati direttori di coro italiani, nella sua carriera ha
creato e diretto molti cori in ambito associativo e scolastico, cre-
dendo fermamente nei valori musicali e umani dell’attività cora-
le, ed ha insegnato Direzione di coro presso il Conservatorio
“Lorenzo Perosi” di Campobasso. Nei suoi 23 anni di storia, il
Musicanova è diventata una delle realtà più apprezzate in
Europa, grazie a una frequente attività concertistica che ha supe-
rato i confini italiani e alle vittorie di prestigiose kermesse. Nel
2018, il coro ha preso parte al Gran Premio Europeo, il più
importante concorso a livello internazionale per cori, tenutosi in
Slovenia. Con una ricca discografia all’attivo, il Musicanova ha
collaborato con artisti di caratura mondiale, fra cui Ennio
Morricone, Mina e Andrea Bocelli. Il costo del biglietto è di 2
euro, a cui si aggiungeranno i diritti di prevendita. Per l’acqui-
sto è possibile collegarsi al seguente link:
https://link.dice.fm/U5b8e258bc6a. In alternativa, si potrà pro-
cedere con l’acquisto dei tagliandi attraverso l’app DICE:
Biglietti concerti, disponibile sia per smartphone con sistema
operativo Android sia per dispositivi con sistema operativo iOS.
L’ingresso sarà possibile a partire dalle ore 19.

Il Coro Musicanova 
in concerto domenica 
al VokalFest al Castello 
di Santa Severa

L’Accademia di Francia a Roma - Villa Medici è lieta di ospi-
tare un evento creato da due dei suoi borsisti in uscita, Hector
Parra e Kaouther Adimi. Martedì 12 luglio alle ore 19:00 pres-
so la loggia di Villa Medici si svolgerà una lettura musicale
del testo inedito Comme sa fille, scritto da Marie NDiaye
(vincitrice del Prix Femina 2001 e del Prix Goncourt 2009) e
Hèctor Parra, già artefici nel campo dell’opera e del teatro
musicale di Te craindre en ton absence nel 2013 e Das
Geopferte Leben nel 2014. La performance vedrà dipanarsi la
voce dell’autrice in una delicata tessitura di ragnatela sonora
creata dai tasti del pianoforte suonati dal compositore. Un
percorso acustico che ospiterà e descriverà le ansie e i deside-
ri del protagonista dell’opera, esplodendo talvolta in brevi
intermezzi musicali. Al termine dell’esecuzione avrà luogo
una conversazione con la scrittrice Kaouther Adimi e il pub-

blico. L’incontro è in lingua francese e non verrà registrato o
diffuso in streaming. L’ingresso è libero su prenotazione
obbligatoria al link dedicato. Si ricorda che negli spazi espo-
sitivi di Villa Medici è in corso la mostra dei Borsisti 2021/22
dal titolo Étincelles / Scintille, in programma fino al 7 agosto.
Maggiori informazioni sul sito ufficiale.

‘Comme sa Fille’, lettura musicale
di Marie NDiaye e Hèctor Parra



Il 12 luglio del 1979 qualcuno cercò di dichiarare la
fine della Disco Music, il genere più ballato dagli
anni Settanta del Novecento ad oggi. A distanza di 43
anni, il prossimo 12 luglio alle ore 20,30, Francesca
Ripanti, celebrerà la resurrezione di questo genere
musicale, vivo e vegeto più che mai, incontrando a
Roma Andrea Angeli Bufalini e Giovanni Savastano
autori del volume “La storia della Disco Music”
(Hoepli Editore, pagine XVI-480, Euro 32,90 disponi-
bile anche in e.book), oltre 4.000 le copie già vendute,
nella sede del Centro Culturale Multifunzionale
“Spazio5” in via Crescenzio 99/d, con la partnership
di “Radio 4 Passion”. “La Disco Music resterà per sem-
pre impressa nel DNA della musica - affermano gli auto-
ri -. Non si riuscì ad ‘ucciderla’ neanche quando, il 12

luglio 1979, a tre mesi di distanza dall’apice del suo succes-
so, ebbe luogo a Chicago la ‘Disco Demolition Night’, la
più vergognosa e violenta crociata contro il genere, che vide
bruciare migliaia di dischi. Quell’atto lasciò trasparire l’in-
tolleranza, il razzismo e l’omofobia di un gruppo di fanati-
ci sostenuti da una frangia dell’industria discografica”.
“La storia della Disco Music” è il primo volume ita-
liano che narra in prospettiva socio-culturale la storia
di un genere musicale - melting pot sonoro, sociale e
culturale - che da movimento underground si è evo-
luto in carismatico trend-setter di massa. Dalle origi-
narie discothèques di Parigi alle radici afro, R&B,
soul e funk, fino alle contaminazioni con l’elettronica,
il rock e il jazz, il saggio attraverso racconti, aneddo-
ti e citazioni, riserva uno spazio anche alla prima

Italo Disco. Con la prefazione di Gloria Gaynor
e l’introduzione di Amii Stewart, due regine del-
l’epoca d’oro, e le postfazioni di Mario Biondi e
Ivan Cattaneo, il libro rappresenta una vera e pro-
pria guida per orientarsi tra correnti, superstar, icone
e “meteore” della Disco Music, senza dimenticare il
ruolo dei DJ, dei personaggi più oscuri e il contribu-
to fondamentale all’evoluzione della musica moder-
na. Con un approccio poliedrico, il saggio, oltre ad
avere il focus sulla musica da dancefloor anni ’70,
genere rivoluzionario mai passato di moda, tratta
ampiamente anche la realtà sociale, politica e cultura-
le di quegli anni, sia in Italia che nel mondo. La disco
come fenomeno di aggregazione tra razze, sessi e
ceti, contro pregiudizi, razzismo e omofobia. In pista,

ognuno poteva esse-
re sé stesso. Basta

scorrere una qualsiasi
classifica di quaran-

t’anni fa per trovare can-
zoni diventate leggendarie

non solo sul dancefloor, ma anche
negli annali della musica pop: da “Hot Stuff” di
Donna Summer a “I Will Survive” di Gloria Gaynor,
da “Good Times” degli Chic a “Knock On Wood” di
Amii Stewart, a “Let The Music Play” di Barry White
a “Stayin’ Alive” dei Bee Gees fino allo storico duet-
to di Donna Summer e Barbra Streisand, “No More
Tears” (Enough Is Enough), tanto per citarne alcuni.

Flaminia Fratta
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Martedì 12 incontro con gli autori Andrea Angeli Bufalini e Giovanni Savastano allo Spazio5 di Roma

“La storia della Disco Music”



Fabio Galadini – “Al Teatro
Vascello di Roma, dal 11 al 26
luglio, 21 spettacoli da tutta
Italia per non fermare il teatro.
21 compagnie per altrettante
drammaturgie inedite e tradu-
zioni di testi stranieri poco
conosciuti dal pubblico italia-
no, per accendere i riflettori sul
teatro indipendente e su quella
compagine teatrale che non
vive di fondi pubblici, di finan-
ziamenti e di supporti istituzio-
nali. Come ogni anno, il Roma
Fringe Festival porta in scena
una fetta importante delle ten-
denze teatrali contemporanee
che spesso, negli ultimi mesi,
hanno riflettuto sull’attualità,
proponendo analisi, visioni e
approcci differenti. Il percorso
che quest’anno propone il
Roma Fringe Festival è uno
specchio fedele del mondo che
stiamo vivendo, interpretato
attraverso il teatro e l’arte degli
ultimi 12 mesi: si parla di nuovi
futuri e nuovi orizzonti, con
uno sguardo lucido che passa
attraverso sperimentazioni e
inediti linguaggi, tra tradizione
e ricerca, proponendo originali
forme e inaspettati messaggi. Il
programma ricco proporrà
ogni giorno 3 spettacoli, in
scena al Teatro Vascello di
Roma, con la finale che si svol-
gerà il 26 Luglio. Il Fringe di
Roma è il Festival del teatro

indipendente, un Festival che
parte dal basso perché si basa
soltanto sulle proprie forze e
sulla convinzione che tutti, al di
là del sostegno pubblico possa-
no e debbano creare ogni gior-
no per tutto l’anno. Un atto di
creatività che non si ferma, che
non si arrende e che con tena-
cia, continua superando tutti
gli ostacoli restando fedele a se
stesso. Per il vincitore del Roma
Fringe Festival c’è una grande
opportunità: una tournée tea-
trale di 12 date nei teatri che
compongono la rete di Zona
Indipendente, una rete di
Teatri dislocati su tutta la peni-
sola che si sono messi in gioco
per creare una rete Fringe
nazionale. Ringraziamo
Manuela Kustermann che ci
ospita al Teatro Vascello e che
presiede la Giuria della finale
composta da personalità di alto
profilo, e la Fondazione
Alessandro Fersen che assegne-
rà il “Premio Fersen ricerca e
innovazione” Il 2022 è l’anno di
un nuovo respiro e delle grandi
idee”.
Manuela Kustermann – “Come
direttrice artistica del teatro
Vascello sono molto felice di
ospitare quest’anno per la deci-
ma edizione del Fringe festival,
non solo la finale, ma tutta la
selezione dei 21 spettacoli, pro-
venienti non solo da Roma, ma
rappresentativi di molte citta
italiane, quali Napoli, Milano,
Bari, Caserta, Padova Bologna
ect. Si potrà attraverso questi
spettacoli capire le tendenze
del nuovo teatro, attraverso le
nuove drammaturgie capire il
pensiero dei nostri giovani
autori, si potrà scoprire nuovi
talenti di attori, insomma il
fringe offre davvero delle gran-
di opportunità di visibilità e di
reale inserimento nel mondo
dello spettacolo dal vivo. È un
festival vitale, esplorativo, inte-
ressante ed unico, che sviluppa
uno sguardo critico sul nuovo
teatro capace di sondare e ren-
dere visibile i nuovi talenti tea-
trali! Pertanto, vi aspetto tutti al
Teatro Vascello dal 11 al 26
luglio per una immersione tota-
le ed uno sguardo in più sul
nuovo teatro!”

Al Teatro Vascello
arriva il Roma
Fringe Festival, 
il Festival del Teatro
Indipendente

Appuntamento nel suggestivo Chiostro rinascimentale del Polo Culturale di Tolfa
Tutto pronto per il decimo anniversario del Festival 
“Tolfa Gialli & Noir”: sabato 16 e domenica 17 luglio

Il 23 ottobre 2022 andrà in scena la XI edizione di Life
of Wine,evento degustazione dedicato all’evoluzione
del vino nel tempo grazie al confronto ed all’assaggio
di grandi etichette italiane; un format unico dedicato
alle vecchie annate di importanti cantine nazionali
ideato da Studio Umami e Roberta Perna
Comunicazione Enogastronomica, agenzie di Firenze
specializzate in comunicazione e organizzazione di
manifestazioni enogastronomiche. Dal 2019 il team si
è arricchito della presenza del giornalista Maurizio
Valeriani, direttore della testata Vinodabere, impe-
gnato a rafforzare la selezione delle aziende.
Domenica 23 ottobre di ogni cantina presente
all’evento con il proprio banco di assaggio presiedu-
to dal produttore o da un suo collaboratore si potran-

no assaggiare l’annata in commercio e almeno due
vecchie annate di una stessa etichetta, così da vivere
un viaggio gustativo e storico, assaporando icone del
vino italiano. Sede dell’evento sarà il meraviglioso e

da poco ristrutturato Hotel Villa Pamphili, storica
struttura della Capitale circondato dal verde del
Parco di Villa Pamphili. I numeri che hanno accom-
pagnato negli anni l’evento, che ha visto la partecipa-
zione di alcune tra le più note aziende italiane e la
degustazione di spesso introvabili vecchie annate di
grandi vini, testimoniano una crescita esponenziale in
termini di partecipazione e qualità del pubblico: l’ul-
tima edizione ha visto la presenza di 69 cantine da
tutta Italia, facendo registrare, nonostante le restrizio-
ni causate dall’emergenza Covid, più di 500 ingressi
con oltre 150 operatori di settore e 80 rappresentanti
della stampa specializzata. Dalla settima edizione,
invece, fino all’arrivo della pandemia, Life of Wine ha
toccato numeri pari a 650 ingressi.

Decimo anniversario per il
Festival Tolfa Gialli & Noir:
sabato 16 e domenica 17 luglio
a Tolfa (Roma), un doppio
appuntamento per festeggiare
il brillante evento letterario
dedicato alle eccellenze del
mondo della giallistica, che
negli ultimi anni si è affermato
a livello nazionale per la sua
formula originale e divertente,
mirata valorizzare e promuo-
vere la lettura e la scrittura.
Nel suggestivo Chiostro rina-
scimentale del Polo Culturale
di Tolfa, protagonista della
prima serata di sabato 16
luglio, dalle ore 21.30, sarà il
giornalista, autore televisivo,
critico musicale e conduttore
radiofonico Alessandro
Robecchi. Nella sua veste
d’autore di genere, noto per il
fortunato e amato personaggio
Carlo Monterossi, presenterà il
suo ultimo romanzo ”Una pic-
cola questione di cuore”, edito
da Sellerio. Domenica 17
luglio sempre alle 21.30 il
Festival ospiterà l’8 edizione
del Premio letterario Glauco
Felici – Fondazione Cariciv
2022: sul palco i tre autori fina-
listi, selezionati da una giuria
di esperti in ambito culturale e
letterario composta da Maluè
Felici (Presidente), Fabrizio
Barbaranelli, Caterina
Battilocchio, Tommaso De
Lorenzis, Serena Ferraiolo,
Franco Limardi, Valerio
Nardoni, Stefania Scriscia e
Alessandra Tedesco. A con-
durre entrambe le serate, con
la sua inimitabile verve, l’im-
mancabile Gino Saladini, noto
criminologo e brillante autore
a sua volta di romanzi noir,
accompagnato dagli interventi
dei membri dei giurati, che
presenterà, intervisterà e incal-
zerà i tre scrittori: Lorenza
Ghinelli autrice di “Bunny
Boy” (Marsilio), François
Morlupi autore di”Nel nero
degli abissi, Un’indagine per i

cinque di Monteverde”
(Salani)e Stefano Piedimonte
autore di”I magnifici idioti”
(Rizzoli).Autori, opere ed edi-
tori estremamente interessanti
che saranno “complici” di
tutte le emozioni presenti sul
palco. L’evento è organizzato
dall’Associazione Chirone in
collaborazione con Taitle
Ingegno Multiforme Soc.
Coop. – un pool di professioni-
sti in ambito archeologico e
culturale che in parallelo gesti-
sce a Tolfa il Museo Civico, la
Biblioteca Comunale e diverse
manifestazioni – grazie al pre-
zioso sostegno del Comune di
Tolfa e della Fondazione
CARICIV – Cassa di
Risparmio di Civitavecchia. Il
Festival Divenuto uno degli
eventi di riferimento del pano-
rama nazionale per il settore
della giallistica, il Festival
intendepromuovere la scrittu-
ra e la letteratura dedicata al
mondo dei gialli, italiana e
internazionale, attraverso
incontri tra scrittori e pubblico
in un assetto teatrale e con una
atmosfera surreale, enfatizzan-
do temi, personaggi e autori
attraverso particolari sceno-
grafie. Così ha commentato il

noto scrittore Massimo
Carlotto, ospite di una passata
edizione: ”Il Festival è uno
dei luoghi in cui vi sono fer-
menti e intelligenze che hanno
voglia di confrontarsi, questa è
una marcia in più.”. Negli
anni, oltre a Massimo Carlotto,
sono stati ospiti del festival
Marco Malvaldi, Massimo
Lugli, Paolo Collo, Luca Crovi,
Gianni Biondillo, Paolo
Roversi, Emilio Orlando,
Franco Limardi, Francesco
Bruno, Valerio Nardoni,
Roberto Baravalle, Annalisa
Venditti, Federica Marchetti,
Paolo Tagliaferri, Orietta
Cicchinelli, Elisabetta
Bucciarelli, Roberto
Costantini, Maurizio De
Giovanni, Gian Mauro Costa.
Grazie alla partnership con
l’Istituto Italo-Norvegese di
Tolfa, il Festival ha ospitato gli
autori norvegesi Gunnar
Staalesen, Tom Egeland,
Jorgen Brekke, Gard Sveen,
Thomas Enger, Kjell Ola Dahl,
Ingar Johnsrud. Il Premio
Glauco Felici è organizzato
dall’Associazione Chirone in
collaborazione con Taitle
Ingegno Multiforme Soc.
Coop., grazie al sostegno e al

contributo della Fondazione
Cassa di Risparmio di
Civitavecchia. È nato per ono-
rare il prezioso lavoro di uno
dei più grandi traduttori e
ispanisti italiani, scomparso
repentinamente nel settembre
2012, che ha ideato il Festival
insieme ad Antonella Biondi e
ai membri dell’Associazione
Chirone. Collaboratore del
quotidiano La Stampa, Glauco
Felici ha tradotto alcuni dei
maggiori autori spagnoli e lati-
noamericani del secolo, dal
Nobel Vargas Llosa a Javier
Marías, da Soriano a
Goytisolo, da Borges a Lezama
Lima, a Paz e a García Lorca.
Ha collaborato a lungo con
Einaudi, traducendo molti
importanti autori e con
un’ininterrotta attività di con-
sulenza, che ne fa uno degli
alacri e oscuri artefici della sto-
ria editoriale della letteratura
ispanica in Italia, a tratti rico-
nosciuto nei vari importanti
premi ricevuti.  I vincitori del
Premio Glauco Felici riceve-
ranno una targa e il finalista
anche un premio in denaro
offerto dalla famiglia Felici
rispettivamente pari a 1.000
Euro.
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Life of Wine, Viaggio nelle età del vino
L’XI edizione si svolgerà domenica 23 ottobre presso l’Hotel Villa Pamphili a Roma




